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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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Сердечные проеоды 
в Братиславе

БРАТИСЛАВА, 2 иі^ня. (ТАСС). Сегодня поездом из Братиславы в Вену 
для встречи с презид'внтом США Д. Кеігаеди выехал Председатель Совета 
Министров СССР Н. Q- Хрущев после 3-дневного пребывания в Чехослова
кии, куда он прибыл ТІО приглашению правительства ЧОСР.

Задушевными и по^^Р^тски сердечными были проводы на Братиславском 
вокзале, украшенном і государственными флагами СССР и ЧССР, красными 
знаменами, лозунгам^- ® районе вокзала собрались многие тысячи людей, 
горячо приветствовав^тіие товарища Н. С. Хрущева. Руководящие партий- 
вые государственные- ті общественные деятели ЧССР во главе с первым 
секретарем ЦК КіІЧ, президентом республики А. Новотным сердечно про
щаются с товарищем Н. С. Хрущевым.

Под добрые напутст^нные пожелания поезд отходит от перрона.

Прибытие Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева в Вену

ВЕНА, 2 и*сня. (ТАСС). Сегодня для встречи с президентом США Дж. 
Кеннеди спеі^иальным поездом в Вену прибыл Председатель Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущев.

Главу Советского правительства и сопровождающих его лиц на перроне 
Юго-Восточлего вотаала Вены, укращенного государственными флагами 
(ХІСР и А’^етрии, встречали президент Австрийской Республики Адольф 
'Шерф, федеральный канцлер Альфонс Горбах, вице-канцлер Бруно Питтер- 
ман члеры австрийокого федерального правительства, члены дипломатиче
ского ко'Рігуеа, сотрудники советского посольства и других советских ор
ганизаций в Вене, представители австрийской общественности.

През'іД&нт Австрии А. Шерф обращается к  Председателю Совета Мини
стров Н. С. Хрущеву с приветствием.

Советского правительства выступает с ответной речью.
' Затем они направляются к  главному входу вокзала, где в честь главы 

Со».етского правительства выстроен почетный караул. Исполняются гим- 
ног СССР и Австрийской Республики.
'  Н. С. Хрущев и Адольф Шерф занимают места в машине.
' Кортеж автомашин направляется к  резиденции президента Австрии.

На всем пути следования главу Советского правительства горячо при
ветствуют тысячи людей.

Встреча Н. С. Хрущева 
с Д>к. Кеннеди

ВЕНА, 3 июня. (ТАСС). Сегодня в 12 часов 45 минут по венскому вце- 
менй Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев и Министр 
яюстранныі дел СССР А. А. Громыко прибыли в венскую резиденцию 

• посла США в Австрии для встречи с президентом США Дж. Кенледя.
Президент Дж. Кеннеди, а также посол США в Австрии Ф. Меттьюс вы- 

,д и и  навстречу Н. С. Хрущеву и А. А. Громыко я приветствовали их. Пое- 
■ле этого Н. С. Хрущев и президент Дж. Кеннеди приступили к  беседе.

От Президиума Верховного 
Совета СССР

Президиум Верховного Совета 
СССР с глубоким прискорбием изве
щает о смерти выдающегося государ
ственного деятеля, члена Централь
ного Комитета КПСС, заместителя 
Председателя Совета Министров

СССР, председателя Государственно
го комитета Совета Министров СССР 
по координации научно-исследова
тельских работ, депутата Верховного 
Совета СССР, Героя Социалистическо
го Труда Михаила Васильевича Хру
ничева.

У к а з
Президиума Верховного Совета РСФСР 

О назначении тов. Афанасьева С. А. 
заместителем Председателя Совета 
Министров РСФСР и Председателем 
Всероссийского Совета народного 

хозяйства (ВеНХ)
/Назначить тов. Афанасьева С е р г е я I “ Дателя Совета Министров РСФСР и 

(Председателем Всероссийского Совета 
Александровича заместителем Пред-!народного хозяйства (ВСНХ). 

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР Н. ОРГАНОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР С. ОРЛОВ. 

Москва, 3 июня 1961 г.

На полях страны
Засеяно яровыми 124,7 миллиона гентаров ф  Всходы 

развиваются хорошо ф  Озимая пшеница на юге 
наливает зерно

МОСКВА, 2 июня. (ТАСС). ТружѲ'
ники полей Советского Союза успеш
но завершают весенний сев. Под яро
выми на 31 мая в стране было заня
то 124 миллиона 739 тысяч гектаров 
~  95 процентов к плану. Первой
выполнила план сева всех яровых
культур Казахская ССР. Близятся к 
концу посевные работы и в дрких 
республиках.

Завершен в основном в стране по
сев зерновых и зернобобовых куль
тур, хлопчатника, сахарной свеклы. 
На 103 процента выполнен план се

ва кукурузы на зерно полной спе
лости.

Колхозам и совхозам осталось за
сеять яровыми культурами несколько 
миллионов гектаров: в ряде райо
нов —  кукурузой, а также гречихой, 
просом и другими теплолюбивыми 
культурами.

Погода в большинстве районов бла
гоприятствует проведению полевых 
работ и росту как озимых, так и яро
вых культур. В хорошем состоянии 
озимые хлеба. Пшеница в южных 
районах достигла высоты 110— 130 
сантиметров. На юге Украины и Се
верном Кавказе начался налив зерна.

C F O K  К О В . І С У Р С Л  Х Г Р О Д Л Е Я

МОСКВА. 2 июня. (ТАСС). Цент-, 
ральный Комитет КПСС и Совет Ми
нистров СССР постановлением от 8 
октября 1959 года «О некоторых из
менениях в преподавании истории в 
школах» обязали Министерство про
свещения РСФСР в порядке конкурсов 
подготовить и издать новые учебники 
истории. Предусматривается, в част
ности. подготовка учебников по 
новой и новейшей истории зарубеж

ных стран и истории ССЮР для 
9— 11 классов средней школы с про
изводственным обучением.

В целях создания авто>рам более 
благоприятных условий для заверше
ния работы над учебниками срок 
представления рукописей на конкурс 
учебников истории для 9— И  клас
сов средних школ с производствен
ным обучением продлен до 1 декаб
ря 1961 года.

На сшшке: Борис Филиппович Подкаменный, шо-1 дню открытия съезда выполнить годовое задани 
фер 14-го автохозяйства стройтреста № 97, готовит і по грузоперевозкам.
личный подарок X X II съезду КПСС, Он обязался ко | Фото Ф. Хитриневича.

ВСЕ СИЛЫ НА БЫСТРОЕ ЗАВЕРШЕНИЕ 
СЕВА КУКУРУЗЫ И ПОСАДКИ КАРТОФЕЛЯ

☆  ☆'

В ближайшие дни 
завершить посадку 

картофеля
Хорошо известна ценность кар

тофеля, как культуры, имеющей 
большое народнохозяйственное зна
чение. Картофель в равной мере 
можно назвать культурой продо
вольственной, технической н кор
мовой. Поэтому к  возделыванию 
картофеля нельзя ослаблять вни
мания.

Однако некоторые районы за 
последние годы допустили умень
шение посевных площадей карто
феля. Неудовлетворительно идет 
сейчас посадка картофеля. На 
1 июня колхозы и совхозы обла
сти выполнили план посадки кар
тофеля всего на 50,5 процента. 
Особенно отстают Тегульдетский, 
Парбигский, Кривошеинский, Ча- 
инскнй и Туганский районы, где 
план выполнен от 11 до 37 процен
тов.

На днях бюро областного коми
тета партии обсудило вопрос о 
неудовлетворительном ходе посад
ки картофеля в колхозах и совхо
зах Томского, Туганского и Кри- 
вошеинского районов. Бюро обкома 
партии вскрыло серьезные недо
статки в руководстве райкомов 
партии, райисполкомов этих райо
нов и треста совхозов работами по 
организации посадки картофеля и 
наметило меры, обеспечивающие 
выполнение плана посадки карто
феля в ближайшие дни.

Как известно, совхозы Томского 
района являются основными по
ставщиками картофеля городу Том-, 
ску, однако план посадки картофе
ля до сих пор ни одни совхоз не 
выполнил.

Исключительную безответствен
ность проявил директор Корнилов
ского совхоза Томского района тов. 
Скомаровскнй. Он допустил порчу 
части семенного картофеля и сей
час не принимает действенных мер, 
чтобы заготовить недостающее ко
личество семян.

На 1 июня в совхозе было поса
жено картофеля всего 800 гектаров 
вместо 600 по плану. В этом сов
хозе игнорируют квадратно-гнез
довой способ посадки картофеля, 
часть картофеля плохо заделана в 
почву и посажена на неудобренных 
площадях. Медленно ведется по
садка картофеля в Тахтамышев- 
ском и Томском совхозах. В Туган- 
ском районе план выполнен только 
на 37 процентов и Кривошеннском 
— лишь на 26,4 процента. До сих 
пор не приступали к  посадке кар
тофеля колхозы имени X IX  парт- 
съезда и имени Мичурина Туган
ского района, «Луч Востока» Крн-

вошеинского района.
Некоторые руководители колхо

зов и совхозов, ссылаясь на нехват
ку семян картофеля, свертывают 
посевные работы и ничего не пред
принимают для изыскания семен
ного картофеля. Хуже того. В сов
хозе «Победа» Туганского района 
рождественская ферма выполнила 
план посадки картофеля, и более 
двух тонн его осталось. Казалось 
бы, надо передать этот картофель 
другим фермам, поскольку в сов
хозе его не хватает, но там посту
пили антигосударственно — увезли 
семенной картофель на свинофер
му.

Райкомы партии и райисполко
мы, трест совхозов должны повы
сить требовательность к  руководи
телям колхозов и совхозов за вы
полнение планов и обязательств и 
обеспечить по каждому колхозу и 
совхозу, по каждой бригаде и фер
ме безусловное выполнение плана 
посадки картофеля. Нужно вести 
решительную борьбу с нарушения
ми агротехники. В колхозе «Крас
ное знамя» (семилуженская брига
да) Туганского района картофель 
заделали всего на глубину 3 —5 
сантиметров, а часть его осталась 
на поверхности почвы. Разве это 
борьба за высокий урожай!

Решающее условие успеха борь
бы за высокий урожай картофеля 
— квадратно-гнездовой способ по
садки. Однако этот прогрессивный 
способ посадки картофеля у нас в 
области не нашел широкого приме
нения, в ряде хозяйств его игнори
руют. В Томском районе посажено 
картофеля квадратно-гнездовым 
способом только 261 гектар из 
1.346, в Пышкнно-Троицком — 15 
из 164, в Кожевниковском — 32 
из 304.

Следует использовать все воз
можности для посадки картофел. 
квадратно-гнездовым способом, ре
шительно пресекать все попытки 
игнорирования этого прогрессивно
го способа.

Ни в коем случае нельзя запаз
дывать с уходом за посевами кар
тофеля. Необходимо своевременно 
провести боронование посевов до 
всходов и после всходов с внесе- 
ішем минеральных удобрений. Осо
бое внимание следует обратить на 
обработку семенных участков.

Колхозники и рабочие совхозов! 
Выполним план посадки картофеля 
по каждому колхозу и совхозу, за
вершим эту работу в ближайшие 
дни и организуем тщательный уход 
за посевами.

Т олько на 26  проц ен тов
КРЙВОШЕЙНО (По телефону). 

Лучше других организована посадка 
картофеля в колхозе «Ясный путь». 
План здесь выполнен на 75 процен
тов. В колхозе «Искра» из 122 гек
таров посажено только 9 гектаров, в 
колхозе имени Свердлова из 65 гек
таров —  8 гектаров, в колхозе име
ни XX съезда КПСС посажено всего 
3 гектара. По 1— 2 гектара посадили 
картофеля колхозы имени Сталина, 
«Луч Востока».

В ряде колхозов не хватает семян, 
а заготовка их не организована.

В колхозе имени XX съезда КПСС

в этом году у колхозников имеются 
большие излишки картофеля. Вла
дельцы его на колхозном транспорте 
вывозят в райцентр на базар. а 
правление колхоза не организует за
купку семян у  колхозников.

План посадки картофеля по району 
выполнен на 1 июня на 26,4 процен
та. Райком КПСС и райисполком обя
заны принять решительные меры и 
обеспечить безусловное выполнение 
плана посадка картофеля в каждом 
колхозе.

В. ПЕТРОВ.

Картофель 
сверх плана

ШЕГАРКА. (По телефону). Механи
заторы батуринской фермы совхоза 
«Россия» план посадки картофеля 
выполнили на 138 процентов. План 
посадки этой культуры перевыпол
нен также на маркеловской ферме 
совхоза н в сельхозартели «Новая 
жизнь».

Закончена посадка картофеля так
же в колхозах «Страна Советов», 
«Ленинский путь», на анастасьев- 
ской, гынгазовской, татьяновской 
федораевской фермах совхоза «Рос
сия».

Затягиваются эти работы в колхозе 
«Вперед к коммунизму», на бабары- 
кинской и некоторых других фермах 
совхоза. В колхозе «Вперед к  комму
низму», например, посажено лишь 5 
гектаров картофеля из 50 по плану.

Н. ЦУКАНОВА.

Закончили 
боронование посевов 

кукурузы
КОЖЕВНЙКОБО, (По телефону). 

Кукурузоводы передовых колхозов 
стремятся обеспечить хороший уход 
за посевами «королевы полей». В 
колхозе имени Шевченко посеяно 125 
гектаров кукурузы. Звено т. Карлю
кова решило собрать высокий урожай 
этой культуры. Как только на по
верхности почвы образовалась корка, 
звено немедленно начало боронова
ние. Сейчас эта работа закончена. Все 
125 гектаров кукурузы заборонены 
до всходов.

Завершили эту работу в колхозе 
имени Кирова. Здесь кукурузовод 
т. Белотуров заборонил до всходов 93 
гектара «королевы полей».

Еще 17 гектаров 
кукурузы

Знатный кукурузовод нашей обла
сти М. В. Сажин из колхоза имени 
Жданова Зырянского района 1 июня 
закончил сев кукурузы на 130 гекта
рах, как было принято по обязатель
ству. Тов. Сажин посеял три сорта 
кукурузы. 15 гектаров засеяно ку 
курузой сорта «буковинская-3», 20 
гектаров —  сорта «воронежская-76». 
С этих 35 гектаров тов. Сажин рас
считывает получить початки в молоч
но-восковой спелости. Остальная пло
щадь засеяна кукурузой высокоуро
жайного сорта «стерлинг».

М. В. Сажин 1>ешил посеять сверх 
плана еще 17 гектаров кукурузы.

3 июня механизированный отряд 
” . В. Сажина приступил к  боронова
нию посевов сахарной евеклы.

Успешно завершили сев «королевы 
полей» кукурузоводы соревнующего
ся с Сажиныи звена В. й. Минаева 
из колхоза кРаесвет» этого же рай
она.

Л. ВОЙТЕНКО.

С о в е т с к о -с о м а л и й с к о е
к о м м ю н и к е

с  24 .мая по 2 июня 1961 года в 
Со-ветском Союзе по приглашению Со
ветского правительства находился с 
официальным визитом премьер-ми
нистр Сомалийской Республики Абди- 
рашид Али Шермарк и сопровождаю
щие его лица.

Премьер-министр Сомали имел ряд 
встреч с Председателем Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущевым. Во вре
мя состоявшихся бесед глава О вет- 
ского правительства и Абдирашид 
Али Шермарк обменялись мнениями 
по вопросам советско-сомалийских 
отношений, а также по некоторым 
актуальным международным пробле
мам.

Во время пребывания в Советском 
Союзе премьер-министра Сомалий
ской Республики состоялись совет
ско-сомалийские переговоры. Участ
ники переговоров рассмотрели вопро
сы развития экономического, техни
ческого и культурного сотрудниче
ства между двумя странами.

В ходе обмена мнениями между со
ветской и сомалийской сторонами по 
международным проблемам была вы
явлена общность взглядов прави
тельств обеих стран по таким важ
ным проблемам, как всеобщее и пол
ное разоружение, борьба за полную 
ликвидацию колониализма, за «ирное 
сосуществование, за предотвращение 
всеми средствами опасности нового 
мирового конфликта.

Премьер-министр Сомалийской 
Республики заявил, что он приветст
вует предстоящую встречу Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева и президента США 
Дж. Кеннеди, и выразил надежду, что 
эта встреча будет способствовать 
разрядке международной напряжен
ности и разрешению назревших меж
дународных проблем.

Советская сторона вновь подтвер
дила, что она решительно выступает 
в поддержку предложения некото
рых африканских государств о пре
вращении Африки в безатомную зону.

В коммюнике выражено глубокое 
возмущение обеих сторон кровавыми

событиями, развязанными порту
гальскими колонизаторами в Анголе, 
осуждается империалистическая аг
рессия против Республики Конго и 
выражается надежда, что ведущиеся 
в настоящее вре.мя франко-алжирские 
переговоры приведут к  плодотворным 
результатам и алжирский народ обре
тет свободу, суверенитет и нацио
нальную независимость.

В результате переговоров обе сто
роны согласились подписать согла
шения об экономическом и техниче
ском сотрудничестве, о торговле, а 
также о культурном сотрудничестве- 
между Советским Союзо.м и Сома.тий- 
ской Республикой.

Советское правительство, идя на
встречу пожеланиям сомалийской 
стороны, согласилось предоставить 
Сомалийской Республике долгосроч
ный кредит в размере 40 миллионов 
рублей на льготных условиях на раз
витие промышленности и сельского 
хозяйства, а также товарный кре
дит на льготных условиях сроком до 
5 лет в сумме 7 миллионов рублей.

Советское правительство решило 
предоставить безвозмездную помощь 
правительству Сомали в строитель
стве двух госпиталей, средней шко
лы, типографии и радиостанции.

Торговое соглашение предусматри
вает значительное развитие советско- 
сомалийских отношений в области 
торговли.

Соглашение о культурно.м сотруд
ничестве предусматривает укрепле
ние и расширение взаимополезных 
культурных связей і: обмен опытом 
в области науки, просвещения, здра
воохранения. литературы, искусства 
и спорта.

Советская сторона отметила, гово
рится в заключение в ко.ммюнике, 
что визит премьер-министра Сома
лийской Республики Абдирашида Али 
Шермарка в Советский Союз явился 
важным вкладом в развитие и укреп
ление отношений между двумя стра
нами.

(ТАСС).

Д . С. П о л я н с к и й  в  К о с т р о м е
КОСТРОМА, 2 июня. (ТАСС). Член 

Президиума ЦК КПСС. Председатель 
Совета Министров РСФСР Д. С. По
лянский 2 июня находился в Ко
стромской области. Он побывал в 
колхозах Красносельского района и в 
учебно-опытном хозяйстве костром

ского сельскохозяйственного инсти
тута «Караваево».

Тов. Д. С. Полянский принял уча
стие в работе областного совещания 
руководителей партийных, совет
ских и сельскохозяйственных орга
нов и выступил на этом совещании.

В поддержку освободительного 
движения народа Анголы

МОСКВА. 2 июня. (ТАСС). Трудя
щиеся вашей Родины горячим одоб
рением встретили заявление Совет
ского правительства о положении в 
Анголе. Слова о том. что борющийся 
за свою свободу и независимость на
род Анголы не одинок, что на его 
стороне симпатии и всемерная под
держка советского народа, всех чест
ных людей на земле, отвечают ду
мам, чаяниям каждого советского че
ловека.

Об этом говорилось на состояв
шемся сегодня собрании представите
лей общественности Москвы в под
держку национально-освободитель
ного движения народов Анголы и 
других колоний Португалии.

Выступавшие решительно заяв.тя- 
ли. что советские люди клеймят по
зором португальских колонизаторов, 
развернувших жестокую колониаль
ную войну. Представители трудящих
ся говориѵти. что сердца советских 
людей с те.чи, кто борется за свое 
раскрепощение от колониального гне
та, за национальное возрождение.

Участники собрания с большим 
единодушием приняли резолюцию, в 
которой обратились к Организации 
Объединенных Наций с требованием 
принять решительные и безотлага
тельные меры к  обузданию порту
гальских разбойников, обеспечить 
подлинную независимость и свободу 
аиголезскому народу.

Н А ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Долг уменьшен, но отставание 
но ликвидировано

Большинство леспромхозов ком 
бината «Томлес» вьтолнило май 
ский план лесозаготовок. Справил 
ся с этой задачей и комбинат «Том- 
лес» в целом. Майский план выпол
н и  на 103,7 процента.

По предварительным данньт,
леспромхрзы имеют следующие по
казатели (в процентах к месячному 
плану):

1 Орловский 184,3
2 Бакчарский 142
3 Чаинский 137
4 КолпашевскиЙ 134,7
5 Молчановскнй 127ІЗ
6 Аргат-Юльский 121,2
7 Белоярский Ц 4
8 Ергайскнй 110.6
9 Тимирязевский 110,6

1 0  Лнневскнй 1 0 б !з
11 Зырянский 106,2
12 Каргасокскнй 105.3
13 Лайскнй 103
14 Пышкино-Троицкнй 100
15 Берегаевский 95.8
16 Аснновскнй 91.1
17 Парабельскнй 90
18 Уткннский 87,5
19 Ннбегинскнй 85,4
20 Ново-Тегульдетскнй 82,4
21 Нюрольскнй 62.8
Томский и Ингузетский леспром

хозы в мае вывозкой древесины не 
занимались из-за отсутствия лесо
возных дорог круглогодового дейст
вия.

Несмотря на выполнение месяч
ного плана, комбинат «Томлес» да
леко не использовал имеющихся 
возможностей. Треть предприятий 
комбината не выполнила месячно
го плана. И хотя долг государству 
лесозаготовителей области несколь
ко уменьшился, отставание не лик
видировано.

Одна из главных причин низких 
темпов лесозаготовок в ряде лес
промхозов — плохая организация 
производства. Подготовка к  работе 
в летних условиях не была закон
чена в установленные сроки. Мно
гие предприятия недопустимо за
тянули переход мастерских участ
ков на летние места работы и 
своевременно не построили и не за-

баллистнровали узкоколейные же
лезные дороги.

Нибегинский леспромхоз, напри
мер, мог бы работать в мае зна
чительно лучше, о чем убедительно 
говорят результаты работы в 
третьей декаде мая, когда суточная 

была доведена до 600— 
700 кубометров при норме 520 ку
бометров. Руководители леспром
хоза, занявшись сплавом леса, за
были про лесозаготовки. Лесо
пункт «20-й километр» вывоз
кой древесины начал заниматься 
только с 20 мая, а мог это сделать 
значительно раньше. Такое же по
ложение было на Кузуровском ле
сопункте. Карбинскин лесопункт 
мог бы работать намного лучше за 
счет увеличения лесозаготовок на 
мастерском участке. «Манзыр» од
нако этого сделано не было.

В периоды весенней и осенней 
распутицы, когда выходят из строя 
грунтовые лесовозные дороги, осо
бые надежды на ритмичную работу 
возлагаются на леспромхозы, име
ющие узкоколейные железные до
роги. Но эти возможности исполь
зуются плохо. В числе леспромхо
зов, не выполнивших майского пла
на, находятся Берегаевский, Аси- 
новскнй, Уткинский и Нюрольский 
леспромхозы, имеющие узкоколей
ные железные дороги с паровозной 
и мотоаозной тягой. Плохая работа 
этих леспромхозов в мае — яркое 
свидетельство неумения использо
вать имеющиеся возможности. Ру
ководители этих предприятий ра
ботают, не думая заранее о том. в 
каких лесосеках и как будут рабо
тать предприятия дальше, строи
тельство и ремонт узкоколейных 
железных дорог своевременно не 
производят.

Задача лесозаготовителей — в 
июне не только выполнить месяч
ный план, но и восполнить долг, 
образовавшийся в результате не
удовлетворительной работы в пе
риод весенней распутицы. Сейчас 
условия работы в лесу улучши
лись. Важно, чтобы с первых же 
дней июня были взяты высокие 
темпы лесозаготовок.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, і  нюня 1 S I г. Хг 131 (11412)

-В т е с г д  X X I I  съезда. ІСП СС
Пех вступил в сорев

нование за звание кол
лектива ко?смуниетиче- 
ского труда. Но что 
же делать с теми рабочими, ко
торые еще не до конца овладе
ли своими профессиями, не всег
да выполняют нормы? Было од
но. единственно правильное решение 
—  учить людей, помогать им под
няться до уровня передовых. Так и 
сделали в экспериментальном цехе 
Томского электромеханического заво
да.

Председатель цехкома А. Августи
нов рассказывает:

—  Наши рабочие и раньше помо
гали друг другу. Но помощь эта 
оказывалась от случая к  случаю, по
этому она была не так эффективна, 
как бы хотелось. Работники сельско
го хозяйства Серпуховского района 
выступили инициаторами соревнова
ния за то. чтобы достижения передо
виков стали достоянием всех. Мы ре
шили сделать то же. но уже на про
мышленном предприятии. Пе-редовые 
рабочие предложили закрепить за 
ними по одному менее квалифициро
ванному рабочему, взять над ними 
постоянное шефство и вывести их в 
передовые. Так и записали в своих 
обязательствах.

Результаты хорошей инициативы 
уже видны.

Рабочий С, Горин раньше работал 
в другом цехе, на серийном произ
водстве. В экспериментальном цехе 
ему пришлось столкнуться со слож
ными чертежами, с разметкой изде
лий. С. Го>рин растерялся, не выпол
нял производственных норм. И тог
да на помощь ему пришел один из 
лучших слесарей цеха С, Хайлов. Он 
терпеливо объяснял непонятное, по
могал разобраться в чертежах. К 
примеру, работают слесари над ци
линдром бревносбрасывателя. Заго
товка поступает после токарной об
работки. расточенная внутри, с под
резанными торцами. Надо разметить 
и просверлить 14 отверстий, нарезать 
резьбу.

С. Хайлов показывает своему под
шефному, как, размечая отверстия на 
подошве цилиндра. отыскивать 
центр, от которого и делать размет
ку. Так же внимательно следует раз
мечать и отверстия на торце. Опыт
ный слесарь напоминает, что нужно 
еще раз замерить диаметр расточки. 
Иначе отверстия цилиндра могут не 
совпасть с отверстиями на крышке. 
Учил С. Хайлов своего товарища и 
тому, как правильно заправить и

ЕСЛИ РЯДОМ ТОВАРИЩ •  • •

обработки 
В. Буры-

вставить метчик, чтооы 
нарезка была точной по 
отверстию.

Такая наглядная и по
вседневная помощь не 
замедлила сказаться.
С. Горин быстро овладел 
новыми приемами рабо
ты. стал выполнять нор
мы на 115 —  120 про
центов.

В бригаде коммуниста 
А. Афанасьева сам бри
гадир и другой опытный 
слесарь А. Ефимов обя
зались помогать рабо
чим В. Бурыхину и 
Н. Афанасьеву,

В. Бурыхнн до прихо
да в цех работал на дру
гом производстве. В эк
спериментальном цехе 
его поставили учеником 
к А. Афанасьеву. Учи
тель и ученик целыми 
часами разбирали чер
тежи, изучали методы 
сложных деталей. И скоро 
хин получил разряд. А. Афанасьев 
продолжал присматриваться к  быв
шему ученику. Когда коллектив це
ха решил бороться за звание цеха 
коммунистического труда, бригадир 
снова взял шефство над В. Бурыхи- 
ным.

Опытные слесари стараются по
мочь своим товарищам освоить все 
более и более сложные детали, чтобы 
изо дня в день росло их мастерство.

Слесарь А. Ефимов сделал кондук
тор для обработки игл и реек руко
ятки гидросверла. Это значительно 
сократило время на обработку дета
лей. Потом с кондуктором стал рабо
тать и его подшефный И. Афанасьев.

Помочь товарищам дос тигніть  уро
вня передовиков обязались слесари 
М. Харламов, П. Зырянов, Г. Шель- 
мин. токари В. Конев. В. Попков, 
Г. Томилов и другие.

У советских людей считается де
лом чести помогать друг другу. Вот 
почему такое широкое распростране
ние получила инициатива передови
ков сельского хозяйства Серпухов
ского района Московской области.

Вот почему и в экспериментальном 
цехе Томского электромеханического 
завода решили: не должно быть от
стающих.

А. ВАСИЛЬЕВ.

На снимке: слесари эксперимен
тального цеха Томского электроме
ханического завода (слева направо) 
В. Бурыхин и А, Афанасьев.

Фото Ф. Хнтриневича.

С овет ские гости  
в Х ам хи н еІАМХЫН. 2 нюня. (ТАСС). Чет

вертый день советская правительст
венная делегация, возглавляемая _ 
членом Президиума ЦК КПСС, пер
вым заместителем Председателя Со
вета Министров СССР А. Н. Косыги
ным, гостит в Корейской Народно-Де
мократической Республике.

Сегодня утром советские гости, а 
также член Президиума ЦК Трудовой 
партии Кореи и первый заместитель 
председателя Кабинета министров 
КНДР Ким Ир прибыли в центр про
винции Южный Хамген — город Хам- 
хын, являющийся крупным промыш
ленным центром страны.

На привокзальной площади встре
чать советских гостей собрались око
ло 60 тысяч человек.

От имени жителей Хамхына А. Н. 
Косыгину было торжественно вруче
но приветственное знамя с надписью 
«Да здравствует вечная и неруши
мая дружба между советским и ко
рейским народами!». Председатель 
провинциального партийного коми
тета Ли Чже Юн горячо приветство
вал посланцев советского народа.

Выступивший с ответным словом 
А. К , Косыгин передал хамхынцам

5— 7  кубометров 
железобетона сверх плана 

ежемесячно
Мелкие же.тѳзобетонные изделия—  

плиты СП-1 и парапетные, ступени 
лестниц, перемычки над оконными а 
дверными проемами —  железобетон- 
шпки шутливо называют «лапшой». 
Формовка и изготовление этих изде
лий —  наиболее трудоемкая работа 
на заводе железобетонных изделий и 
конструкций. План выпуска железо
бетона исчисляется в кубометрах, а 
на кубометр идет 25 перемычек.

Два года назад пришли на завод 
>5 2 треста «Стройдеталь» рабочие 
тт. Вави.іов н Жарков. За короткое 
время они стали хорошими специа
листами по производству мелких же
лезобетонных конструкций. Вместе е 
молодым рабочим тов. Гусаковым они 
создали эвено по формовке сборного 
железобетона. В дни трудовой вахты 
в честь XXII съезда КІІ()С они обяза
лись повысить производительность 
труда с тем. чтобы каждый из членов 
звена мог за месяц давать сверх нор
мы 5— 7 кубометров сборного желе
зобетона.

—  Каждый кубометр сборного же
лезобетона, выпущенный сверх пла
на. —  наш личный подарок ХХП 
съезду КПСС. ^  говорят передовые 
рабочие.

65 рационализаторских 
предложений 

из одного цеха
в  подготовительном цехе— наи

более активные рационализаторы 
на Томском заводе резиновой обу* 
ви. Недавно они взяли повышен
ные обязательства, чтобы достой
но встретить предстоящий съезд 
КПСС: внедрить в производство 
к  открытию съезда Ѳ5 рациона
лизаторских предложений с эконо
мическим эффектом не менее 
10 тысяч рублей. Запланировано 
изготовить опытный образец меха
низма для штемпелевки цветной 
стельки, модернизировать резино- 
смеситель. автоматизир(»ать замер 
калибров на каландре и другое.

Личные подарки X X II съезду 
родной партии готовят тт. Яковлев. 
Митасов и Яременко. Они обяза
лись к 17 октября внедрить в про
изводство по десять рационализа
торских предложений.

Чтобы выполнить обязательство, 
члены звена еще раз пересмотрели 
весь процесс формовки изделий, за
ново распределили обязанности. Их 
правило —  ни одного лишнего дви
жения. Формовщики заранее разме
щают формы и рабочий инструмент 
по ходу производственного процесса.

Хорошая организация труда обес
печивает выполнение принятого обя
зательства. В апре.іе звено сформо
вало 40 кубометров железобетона 
сверх плана.

В мае встретились трудности —  
4 мая формовщики простояли; диспет
черы завода н работники автотран
спорта не обеспечили своевременную 
отгрузку железобетонных конструк
ций. Однако тт, Вавилов. Жарков. 
Гусаков наверстали упущенное, вы
полнили майский план на 110 про
центов.

Я, МЕЖЕННЫЙ, 
нештатный сотрудник про

мышленного отдела газеты 
«Красноа знамя».

ИНЖЕНЕР— ОРГАНИЗАТОР БОРЬБЫ 
ЗА ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС

Из года в год уве^дичивается вы
пуск продукции томскими предприя
тиями. непрерывно совершенствует
ся производство. За два года семи
летки промышленность Томского сов
нархоза увеличила выпуск продукции 
на 27 процентов, производительность 
труда возросла на 17,5 процента. За 
два года внедрено 26 поточных, авто
матических и полуавтоматических 
линий, освоен выпуск 121 вида но
вых изделий, модернизировано 812 
единиц оборудования. Освоены не
прерывная вулканизация кабелей, 
литье по выплавляемым моделям, ав
томатическая штамповка и другие 
передовые технологические процессы. 
В промышленности и строительстве 
совнархоза работают 4.600 изобрета
телей и рационализаторов, которые в 
прошлом году внесли 6.600 предло
жений. большинство из них внедрено 
в производство и дало 2.5 миллиона 
рублэй экономии.

Д.:я осуществления этих мероприя
тий многое сделано инженерно-тех
ническими работниками. Однако 
творческие силы многотысячного от
ряда инженеров, техников, конструк
торов. научных работников исполь
зуются еще недостаточно, как это 
было отмечено йа состоявшемся по
завчера собрании партийно-хозяйст
венного актива Томска, обсудившего 
вопрос «0‘ т)оли инженерно-техниче
ских работников в выполнении реше
ний июльского (1960 г.) Пленума ЦК 
КПСС».

Докладчик —  заместитель предсе
дателя Томского совнархоза тов. Бы- 
нов и выступившие в прениях уча
стники собрания отмечали, что на 
наших предприятиях осуществлены 
важные мероприятия по ускорению 
технического прогресса.

Инженерно-технические работники 
и передовики производства завода 
«Томкабель» и научно-исследова
тельского института кабельной про
мышленности в прошлом году разра
ботали и изготовили шахтные экра
нированные кабели в негорючей об
мотке. На Томском электромеханиче
ском заводе разработаны и изготов
лены опытные образцы колонковых 
электросверл с промывкой. Работни
ки завода «Сибэлектромотор» и спе
циального конструкторского бюро 
электропромышленности совнархоза 
разработали новую серию статорегу- 
ляторов и новых рольганговых дви
гателей. На электроламповом заводе 
освоен выпуск автомобильных ламп. 
Всего в прошлом году осуществлено 
180 важных мероприятий по внедре
нию новой техники и освоению вы
пуска новых изделий.

Но в прошлом году треть пред
приятий совнархоза не выполнила 
плана выпуска валовой продукции. 
Количество отстающих предприятий ѳ 
ряде отраслей даже увеличивается, 
например, в электротехнической и 
металлообрабатывающей промышлен
ности.

Июльский Пленум ЦК КПСС особо 
указал на необходимость постоянного 
повышения производительности тру-

С собрания 
партийно- 

хозяйственного 
актива Томска

да. улучшения качественных показа
телей. Эти указания на многих пред
приятиях не выполняются. Более 
трети предприятий не выполнило в 
прошлом году заданий по повышению 
производительности труда и сниже
нию себестоимости продукции.

Выступающие на собрании спра
ведливо отмечали, что эти недостат
ки —  результат слабой работы орга
низаторов производства, недостаточ
ной творческой активности инже
нерно-технических работников на ря
де предприятий. На некоторых заво
дах и фабриках неудовлетворительно 
поставлена экономическая работа: 
руководители предприятий, инжене
ры и техники глубоко не анализиру
ют итоги финансово-хозяйственной 
деятельностйі ае выявляют резервов 
для улучшения качественных показа
телей.

Взять, к  примеру, завод «Сибэлек- 
тромотбр»; 'Завод из передового пре
вратился в отстающий потому, что 
здесь годами не ремонтировались ав
томатические ЛИНИН и агрегатные 
станки, часть оборудования работала 
на износ. Повинны в этом руководи
тели инженеры тт. Извеков и Гору- 
лев и те специалисты, которые рав
нодушно взирали на порочную прак
тику использования оборудования.

—  У многих инженерно-техниче
ских работников, —  говорил началь
ник транспортного управления сов
нархоза тов. Лихачев, —  не привит 
вкус к  экономической работе. Особен
но это касается работников строи
тельных организаций, которые плохо 
анализируют использование машин и 
механизмов. Из-за неудовлетвори
тельного состояния подъездных пу
тей, плохой организации производ
ства автотранспорт на стройках ис
пользуется на половину своей мощ
ности. Много государственных 
средств теряется из-за слабой меха
низации погрузочно-разгрузочных 
работ на большинстве предприятий 
совнархоза.

Главный инженер завода режущих 
инструментов тов. Будницкий, глав
ный инженер подшипникового завода 
тов. Токарь и другие выступавшие 
отмечали, что медленные темпы тех
нического прогресса на ряде участ
ков производства объясняются сла
бой активностью инженеров и техни
ков в борьбе за внедрение в срок на
меченных мероприятий, недостаточ
ной работой по воспитанию инженѳр- 
Еіо-технической общественности.

На многих предприятиях слабо ра
ботают комиссии содействия техни
ческому прогрессу, общественные 
конструкторские бюро, комплексные

Закончился симфонический сезон
Закончился 15-й сезон симфони

ческого оркестра Томской областной 
филармонии, Оркестр выступал с 
концертами в городском лектории, в 
Доме офицеров, в вузах города. Ряд 
концертов был дан для воинов Совет
ской Армии, для избирателей.

На 120 концертах, которые дал 
оркестр за сезон, побывало 60 тысяч 
слушателей. В нынешнем году на 
концертах присутствовало больше ра
бочей молодежи, чем в прошлом.

Оркестр принял участие в работе 
музыкального университета по теле
видению.

С оркестром нынче выступали из
вестные солисты —  Серебряков. На
перво. Скавронскнй. Климов. Пикай- 
зен, Коган и многие другие.

Среди значительных произведений, 
исполненных оркестром, нужно отме- 
тить двойной концерт Баха, Первую, 
Третью и Пятую симфония Бетхове
на, Первую, Четвертую, Пятую и Ше
стую симфонии Чайковского, Шестую

симфонию Шумана, «Фантастическую 
симфонию» Берлиоза, скрипичные 
концерты Кабалевского и Хачатуря
на.

В конце мая в помещении город
ского лектория проходили ' заключи
тельные концерты оркестра. Они яви
лись серьезным экзаменом для орке
странтов.

В апреле —  мае по решению Ми
нистерства культуры РСФСР специ
альная комиссия во главе с извест
ным дирижером К. Злиасбергом зна
комилась с работой симфонических 
оркестров, посещая различные горо
да Российской Федерации.

Наш оркестр на смотре выступил 
с Первой симфонией Бетховена, 
«Итальянским каприччио» Чайков
ского, фрагментами из балета «Ео- 
нек-горбунок» советского композито
ра Р. Щедрина.

В программу второго концерта бы
ли включены Шестая симфония Чай
ковского, «Испанское каприччио» 
Римского-Корсакова. произведение 
Кабалевского «Весна».

Оба концерта тепло приняли слу
шатели. Положительно оценила ис
полнительское мастерсітво музыкан
тов н комиссия. К. Элиасберг отме
тил приятное звучание оркестра, осо
бенно трудно достижимое при мало
численной струнной группе, хороший 
строй, ансамбль. Хорошо выступили 
и солисты оркестра.

Но нужно многое сделать для по
вышения исполнительского мастер
ства. Необходимо расширить состав 
оркестра, что даст возможность вклю
чить в репертуар более сложные по 
оркестровке произведения. Надо так
же укомплектовать оркестр инстру
ментами, сделанными одной фабри
кой. Это придаст большую стройность 
звучанию оркестра.

Сейчас коллектив оркестра гото
вится к гастролям в Красноярске. 
За время гастролей будет дано около 
60 концертов.

Н. ВОЛЬПЕРТ. 
музыновед.

творческие группы новаторов произ
водства, слабо поставлено обучение 
молодых специалистов.

В Томске много примеров творче
ского отношения инженерно-техниче
ских работников к  совершенствова
нию производства.

Активными борцами за техниче
ский прогресс являются инженеры и 
техники. электролампового завода.

Долгое время отсталал маномет
ровый завод. Это происходило глав
ным образом из-за низкой культуры 
производства. Включившись в сорев
нование за звание завода коммуни
стического труда, коллектив пред
приятия повел решительную борьбу 
за повышение культуры производ
ства, совершенствование технологии 
II механизацию трудоемких процес
сов. Инициаторами многих хороших 
дел явились инженеры и техники. В 
третьем году семилетки завод вышел 
в число передовых по многим показа
телям.

Эти примеры убедительно свиде
тельствуют, что на всех наших пред
приятиях можно многого добиться, 
повысив роль инженерно-техниче
ской общественности в борьбе за тех
нический прогресс.

В решениях июльского Пленума 
ЦК КПСС указывалось на необходи
мость укрепления конструкторских и 
научно-исследовательских органнзк- 
ний. Эта задача у нас решается очень 
медленно. Директор научно-исследо
вательского института кабельной 
промышленности тов. Реут, научный 
руководитель базовой лаборатории 
автоматики совнархоза тов. Кутарев 
говорили о слабой экспериментальной 
и производственной базе научных 
учреждений. Здание научно-ис
следовательского института ка- 
бе.чьной промышленности строится 
седьмой год. а конца строительства 
не видно. Лаборатория автоматики 
размещена в очень тесном помеще
нии и плохо оборудована.

На собрании отмечалось, что ряд 
партийных организаций предприя
тий. горком КПСС мало уделяют вни
мания воспитательной работе среди 
инженерно-технических работников, 
особенно среди молодых специали
стов. слабо распространяют опыт пе
редовых инженеров и техников.

На собрании выступил секретарь 
обко.ма КПСС тов. Чорвянов.

Собрание партийно-хозяйственного 
актива обратилось к инженерно-тех
ническим работникам, ко всем трудя
щимся Томска с призывом повы
сить творческую активность в 
дни соревнования в честь И І І  съез
да КП(ЗС. в борьбе за технический 
прогресс, за досрочное выполнение 
плана третьего года семилетки и со
циалистических обязательств. |
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горячий братский привет от много
миллионного рабочего класса Совет
ского Союза и от всего советского на
рода.

А. Н. Косыгин пожелал корейским 
товарищам всяческих .успехов в 
строительстве социализма и в борьбе 
за мирное воссоединение родины.

После митинга советские гости 
направляются на Хыннамский комби
нат химических удобрений, на кото
ром занято семь с половиной тысяч 
рабочих и служащих. Это не только 
крупнейшее в республике химическое 
предприятие, но и одно из самых 
больших в Азии предприятий по про
изводству азотных удобрений.

По пути следования, на котором 
советских гостей сердечно приветст
вовали тысячи жителей города, ма
шину А. Н. Косыгина остановила 
бО-летняя Пан Хак Поль. Она рас
сказала А. Н. Косыгину, что после 
освобождения страны от японских 
захватчиков советские воины спасли

из горяще") дома трех ее сыновей. 
В знак м.геринской благодарности 
она дарит товарищу Косыгину два 
старинных серебряных свадебных 
кольца —  орогую семейную релик
вию.

На комбяате члены делегации 
имели беееіг с работниками дирек
ции, осмотрен цех.аммиачной селит
ры, построе'ный с помощью Совет
ского Союза побывали в других це
хах комбин.та.

Во второйполовине дня советская 
правительстинная делегация посети
ла Ренсонск'й машиностроительный 
завод, которой специализируется на 
производстве электроэнергетического 
оборудования оборудования для гор
норудной, металлургической и хими
ческой промішленности.

Вечером :редседатель партийного 
комитета и председатель Народного 
комитета п.овинции Южный Хамген 
устроили у.ѵин в честь советской 
правительсренной делегации.

Достижения науки—в производство

Инициатива ростовских ученых 
и новаторов промышленности

РОСТОВ-на-ДОНУ. 2 июня. (ТАСС). 
Научные сотрудники Ростовского ин
ститута сельскохозяйственного маши
ностроения, коллективы заводов 
«Россельмаш», Таганрогского ком
байнового и «Красный Аксай» обра
тились к  работникам вузов и научно- 
исследовательских институтов, кол
лективам предприятий Ростовской 
области с призывом быстрее внедрять 
в производство результаты научных 
исследований и опытно-конструктор
ских работ.

Научные сотрудники вместе с ин
женерами. конструкторами и новато
рами производства создают и испы
тывают новые машины, совершен-

Новые книги  
томичей

Издательство Томского уни
верситета выпустило в свет кни
гу доцента 3. Я. Бояршиновой 
«Население Западной Сибири до 
начала русской колонизации».

«Передовики сельскохозяйст
венного производства — это, 
товарищи, наши маяки, указы
вающие путь к  образцовому ве- 
деншо сельского хозяйства, к 
высшей производительности»,—- 
говорил Н. С. Хрущев на январ
ском Пленуме ЦК КПСС.

Бригадир доярок ново-михай
ловской фермы Корниловского 
совхоза Ольга Яковлевна Кра.м- 
ская— один из таких маяков. О 
ее жизни и деятельности расска
зывается в брошюре Н. Р. Ива
нова «На переднем крае».

V
О династии потомственных 

каменщиков Астратовых, о Ге
рое Социалистического Трѵда 
каменщике Андриане Трофимо
виче Астратове рассказывается 
в брошюре Е. Осокина «Будни 
героя».
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ствуют действующей.^ оборудование. 
Общими усилиями ІЫЛИ созданы 
наиболее рациональньЭ способы из
готовления деталей саАо^одного ком
байна «СК-3» из пластмассы и ме
таллокерамики. заменинДіих детали 
из черных и цветных Металлов. На 
заводе «Россельмаш» создается цех 
для изготовления пластмассовых и * 
металлокерамических деталей. На 
Таганрогском комбайновом заводе 
ученые помогли усовершеА.етвовать 
печь отжига ковкого чугуна, переве
денную на ускоренный режим Рабо
ты.

Ко дню открытия XXII съезда 
КПСС на каждом из трех назван^ьіх 
предприятий намечено осуществить 
важные технические новшества и к 
концу года путем совершенствования 
производства получить 900 тыся* 
рублей экономии.

Ростовский обком КПСС одобрил 
пенную инициативу по укреплению 
творческого содружества ученых и 
работников промышленности. Эта 
инициатива нашла живой отк.тик 
среди научных работников и коллек
тивов предприятий Ростовской обла
сти.

^□□□□aaaaaaooagaaaooDoaoaDDODDDDaDQ,'
□ а
g Наступило лето. Нежной ли-§ 
g ствой украсились деревья, вЗ 
gpocT пошла трава. В это время □ 
g хорошо отдыхается в парке, 3 
2 сквере, на реке. У  студентов 3 
g сейчас самая горячая пора — □ 
g экзамены. Но трудно устоять § 
g перед летними соблазнами. ИЗ 
I  вот подготовка к  экзаменам вы-3 
g носится на лоно природы (рису-3
□ нок вверху). 3
а Пришла страдная пора для§
□ любителей рыбной ловли (рнсу-g
□ нок внизу). Хорошо посидеть eg 
о удочкой на берегу реки. С вол-g
0 нением следит не только рыбак, g
□ но и многие «болельщики» sag
1 поплавком: «Кажется, клюет.,.», g
g В город пришло лето. 3



Воскресенье, i  июня 19SI«. 34 131 Ш412) К Р А С Н О Е  З Н А МЯ

Над чем работают
ученые Томска

Томские художники—  к XXII 
съезду партии

Полугодовой план—  

досрочно
Рыбоколхозы Александров

ского района брали обязатель
ство в честь XX II съезда КПСС ж 
— к 10 июня завершить полу
годовой план вылова рыбы. Про
мысловики с честью сдержали

слово—шестимесячный пл4н вы
полнен на десять дней раньше 
намеченного срока.

Впереди — рыболовецкая ар
тель имени Свердлова.

Начались гастроли Красноярского 
драматического театра

Вчера начались гастроли 
Красноярского краевого драма
тического театра имени А. С. 
Пушкина. Томичи увидели пер
вый спектакль — . трагедию 
Шекспира «Гамлет».

Красноярцы покажут пьесы 
советских и зарубежных авто
ров, проведут творческие встре
чи на предприятиях и в вузах 
города.

Вместе с актерским коллекти

вом в Томск приехала театраль
ная студия в полном составе. 
Здесь учащиеся студии сдадут 
государственный экзамен. Их 
силами будут поставлены два 
выпускных спектакля — А. Ост
ровского'«Не было ни гроша, 
да вдруг алтын» и Гольдони 
«Слуга двух господ». Театраль
ная студня готовит кадры для 
сибирских и дальневосточных 
театров.

Коллектив / томского отделения Художественного фонда 
РСФСР готов,йт к  предстоящему съезду партии свои творческие 
подарки. /

С болыіішт подъемом работает сейчас Василий Федорович По
пов. Часами он проводит время за мольбертом на Томской при
стани, у л^оперевалочного и деревообрабатывающего комбина
та. Василий Федорович собрал богатый материал для картины 
«Томскиіі, лес». Сейчас художник занят доработкой этого полот
на. В койце июня он выедет в районы области, чтобы написать 
нееколіуко портретов передовиков сельского хозяііства.

Интересные творческие планы у А. С. Зуева. Он решил побы
вать в іРыбаловском совхозе и создать портреты передовиков 
произр/одства. Л. И. Обабкова поедет в Кривошеинский район, 
чтобк^ написать портреты лучших птичниц.

Часть художников остается «а лето в Томске. Героя.ми своей 
картины В. Г. Гроховский и Т. П. Гриценко избрали разведчиков 
будущего — членов бригады тов, Шабаловского с завода «То.м- 
кабёль». Творческий замысел Г. Д. Соловьева — тоже создать 
образ нашего современника. Он будет писать портреты новато
ров манометрового завода тт. Поповой и Фоминой.

! В сентябре в областном центре будет проведена неделя изоб- 
рікзительного искусства, посвященная X X II съезду КПСС. В на
чале октября в залах областного краеведческого музея откроет- 

,'ся выставка работ томских художников, посвященная X X II съез
ду партии.

На снимке: художннк В. Ф.
Попов за работой над полотном .

«Томский лес».
Текст и фото Г. Ярового.

Две специальности
Учащиеся второго курса отде

ления клубных работников Том
ского культурно-просветитель
ного училища проходят сейчас 
производственную практику в 
клубах и домах культуры обла
сти. Несколько человек совер
шает поездку с «красными чу
мами». По пути следования они 
проводят беседы с местным на
селением, выступают с коицер- 
та.ми.

Практиканты занимаются не 
«Ллько организацией клубной 
^йботы, но и участвуют в руко
водстве хоровыми коллектива
ми. По окончании училища они 
получат эти две специальности. •

Такая практика проводится 
впервые.

Строительные студенческие бригады
В То-мском университете 

Скомплектованы из студентов 
вторых и третьих курсов 20 
строительных бригад. После 
окончания экзаменационной сес-

Пять тысяч 
поговорок 

и пословиц
Более семи лет собирает на

родные пословицы и поговорки 
старший бухгалтер Каргасок- 
ской базы утіравления снабже
ния и сбыта облисполкома 
В. И, Прокопчук. В его тетра
дях записано пять тысяч тек
стов на русском, украинском и 
других языках.

К. ТАРАСОВ.

сии они выедут в колхозы Ше- 
гарюкого, Асиновского и Пыш- 
кино-Троицкого районов для 
строительства птичников и жи
вотноводческих помещений.

Для подшефного совхоза 
«Россия» Шсгарского района 
студеінты университета готовят 
библиотеку. Уже собрано боль
ше тькячи книг.

Еще один 
детский сад

Недавно по улице Красноар
мейской в Колпашево открылся 
еще один детский сад, построен
ный рыбаками Нарыма. В нем 
справили новоселье 60 малы
шей. Территория детского уч
реждения благоустраивается и 
озеленяется.

в Ш Е Г А Р С К О М  Р А Й О Н Е
п л о д о в ы й  САД
На северной окраине 

райцентра Мельниково 
работники Шегарского 
лесхоза заложили пло
дово-ягодный сад. На 
двух гектарах высаже
ны около 300 яблонь 
разных сортов, рябина, 
облепиха, большое ко
личество смородины, 
малины, виктории.

Саженцы привезены 
с Бердекой плодоовощ
ной станции. Большин
ство из них прижилось.

Пройдет немного вре
мени, и еще в одном 
уголке Томской обла
сти зацветет молодой 
сад. К). Каратеев.

О б я з а т  е л ь с т в о —д о с р о ч н о

С КОНЦЕРТАМИ ПО 
СЕЛАМ

В совхозе «Россия» 
побывала агитхудоже
ственная бригада Том
ского музыкального 
училища под руковод
ством И. Е. Родикова, 
дав одиннадцать кон
цертов. Многие номе
ра программы посвя
щались передовикам 
производства, острой 
критике подвергались 
тунеядцы и лодыри.

За активное участие 
в культурном обслу
живании тружеников 
полей агитхудожест
венная бригада награж
дена почетной грамотой 
Шегарского райиспол
кома.

В гостях у шегарцев

находится также Том
ский кукольный театр. 
Первое представление 
дал он для маленьких 
жителей райцентра. 
Затем театр выехал в 
совхоз «Россия».

И. Копнов.
К  ПРАЗДНИКУ 

МОЛОДЕЖИ
Молодежь района го

товится к  фестивалю. 
Юноши и девушки 
идут навстречу своему 
празднику с трудовы
ми подарками. Успеш
но справились с посад
кой кукурузы молодые 
звеньевые федораев- 
ской фермы совхоза 
«Россия» В. Ковалев, 
И. Сорокин, М. Яну- 
ченко. В колхозах «Но

вая жизнь», «К новым 
победам», на анастась- 
евской ферме совхоза 
«Россия», где в живот
новодстве работает 
много молодежи, ра
стут надои молока. Мо
лодая доярка Г. Седу- 
нова в соревновании за 
«большое молоко» в 
честь X X II съезда 
КПСС держит первен
ство. Она получает сей
час от каждой из своих 
питомиц по 10— 14 ки
лограммов молока.

Интересные концерт
ные программы готовят 
к  фестивалю кружков
цы Каргалинского, Гу- 
севского и других сель
ских клубов.

А. Гобрусенко.

Вступая в нынеш
нюю навигацию, речни
ки Томского эксплуата
ционного участка Об
ского речного пароход
ства взяли обязатель
ство — перевезти сверх 
апрельского и майского 
планов триста тысяч 
тонн груза. Обязатель
ство выполнено на не
делю раньше срока.

Большая заслуга в 
этом коллектива участ
ка минерально-строи
тельных грузов приста
ни Томск. Здесь тру
дятся лучшие кранов
щики плавучих кранов 
тт. Евтушенко, Лунь- 
ков, Пучков, Трофимов 
н Саяонн. Каждый из 
них выполняет сменные 
задания на 110— 120 
процентов.

На снимке: один из 
лучших крановщиков 
пристани Томск Васи
лий Николаевич Пуч-

Используя
лигнин...

Многие, вероятно, знают, что 
такое лигнин. Это отход гидролиз
ной промышленности. Заводы, вы
рабатывающие спирт, используют 
60 процентов древесины, осталь
ные 40 процентов сырья идут в 
отвал. Бесполезно пропадает 
огромное количество дерева, тра
тятся большие средства на тран
спортировку лигнина, загрязняют
ся этим отходом водоемы.

Химики заинтересовались лиг
нином. начали искать пути его ис
пользования. Включились в эти 
поиски и ученые кафедры органи
ческой химии Томского политех
нического института.

Оказалось, что лигнин —  цен
ное химическое сырье. Сотрудниц 
ки кафедры разработали способ 
получения лигнофенолформальде- 
гидной смолы, используемой для 
приготовления пульвербакелита. 
Обычно пульвербакелпт приготав
ливается при помощи фенолфор
мальдегида. Частичная замена 
этого продукта лигнином не сни
жает качества пульвербакелита. 
зато дает большую экономию 
средств. Заводские испытания 
пульвербакелита, используемого 
при точном литье, успешно про
шли на заводе режущих инстру
ментов.

Совсем недавно закончена еще 
одна интересная работа. Из лигни
на сотрудники кафедры получили 
новый ядохимикат типа тиофос 
для борьбы е вредителями сель
ского хозяйства. Его испы
тания провела кафедра бес
позвоночных животных уни
верситета. Ядохимикат оказался 
очень эффективным, к  тому же он 
значительно дешевле тиофоса.

Сейчас сотрудники кафедры ве
дут новую ра^ту , опять-таки 
связанную с лигнином. Они ищут 
пути получения ароматических 
мономерных соединений. Все до
машние хозяйки хорошо знают 
ванилин, пряность, используемую 
в кулинарии. Из-за дороговизны 
ванилин не нашел пока примене
ния в промышленности. И вот хи
мики задумали найти пути полу
чения дешевого ванилина, ванили
новой, протокатеховой кислоты из 
лигнина. Эти вещества потом мож
но использовать для получения 
искусственного волокна, пласт
массы. лекарственных препаратов.

О путях получения ванилина из 
лигнина говорить еще рано, так 
как исследования только начина
ются.

Работы сотрудников кафедры 
органической химии еще раз 
убеждают в том. что для химии 
нет отходов. Самые, казалось бы, 
бесполезные вещества в руках хи- 
.чиков превращаются в ценнейшие 
продукты.

В. ОМЕЛЬЧЕНКО,

Мастера „зеленого наряда“
Приятно летом 

взглянуть на пестрею
щую цветами клумбу. 
Взгляд ласкают неж
ные, яркие краски, ве
тер разносит благоуха
ние. Но редко кто, лю
буясь цветами, знает, 
чьи заботливые руки 
их вырастили.

Познакомимся с од
ной из тех, кто занят 
этой кропотливой рабо
той. Физа Кудымова — 
работница отдела бла
гоустройства Томского 
горзеленхоза. Она и ее 
товарищи по работе 
создают зеленый наряд 
города — высаживают 
цветы, кустарники, де

ревья, ухаживают за 
ними.

Пришла Физа в гор* 
зеленхоз два года тому 
назад временной рабо
чей, но, проработав се
зон, решила здесь ос
таться.

— Очень мне понра
вилось мое дело, — го
ворит она, — Приятно 
вырастить свои.ми ру
ками деревья и цветы, 
ведь они украшают на
шу зе.млю.

Много работы вес
ной и летом. В мае — 
посадка деревьев и под
готовка почвы для цве
тов, в июне — посадка 
цветов, зате.м уход за 
ними. Осенью подсажи

вают деревья, заменя
ют те, которые не при
жились. Зимой на попе
чении Кудымовой был 
сквер на площади Ре
волюции. Здесь она 
расчищала снег, следи
ла за сохранением де
ревьев и кустарников.

Работники горзелен
хоза шефствуют над 
стадионом «Труд* и го
родским садом. Здесь 
они разбили цветники, 
посеяли декоративную 
траву, посадили ку
старники.

Всего в этом году 
горзеленхоз дал городу 
123 тысячи различных 
кустарников и деревь
ев. Выращено много

цветочной рассады. 
Много рассады вы
ращено для заводов ма
нометрового, «Сибэлек- 
тромотор», электролам
пового.

...Утро. Физа со сво
ими помощницами Га
лей ПоваренкиноЙ и 
Налей Травниковой 
идут к скверу на Белом 
озере готовить почву 
под посадки.

— Хочется видеть 
наш город утопающим 
в зелени, хочется, что
бы все то.ѵшчи берегли 
«зеленого друга», це
нили вложенный в него 
труд. — говорят Куды- 
мова и ее по.мошницы.

М. ФУРАЕВА.

У гроба
М. В. Хруничева

МОСКВА, 2 ИЮНЯ. (ТАСС). Оборва
лась жизнь Михаила Васильевича 
Хруничева —  члена Центрального 
Комитета КПСС, заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР, 
председателя Государственного коми
тета Совета Министров СССР по ко
ординации научно-исследовательских 
работ. Тысячи и тысячи трудящихся 
столицы прощались 2 июня с выда
ющимся государственным деятелем, 
верным сыном Родины и Коммунисти
ческой партии.

В трауре Колонный зал Дома Сою
зов. Приспущены алые бархатные 
знамена. Черным крепом овиты бело
мраморные колонны и люстры.

В центре зала —  на высоком по
стаменте, утопая в живых цветах, 
гроб с телом покойного Михаила Ва
сильевича Хруничева -— депутата 
Верховного Совета СССР, Героя Со
циалистического Труда, чья жизнь— 
подвиг, служение любимой Отчизне, 
своему народу,

У подножия постамента —  венки. 
На алой ленте одного из них золотом 
написано; «Товарищу Хруничеву Ми
хаилу Васильевичу, выдающемуся 
государственному деятелю, члену ЦК 
КПСС, заместителю Председателя Со
вета Министров СССР —  от Цент
рального Комитета КПСС и Совета 
Министров СССР». Рядом венки от 
Президиума Верховного Совета СССР, 
МГК КПСС и исполкома Моссовета, от 
родных и друзей.

В 16 часов 30 минут открывается 
доступ в Колонный зал. Звучат тра
урные мелодии. В почетный караул 
первыми становятся члены прави
тельственной комиссии по организа
ции похорон; Д. Ф. Устинов, Г. В. 
Алексенко, М. В. Келдыш, Г. С. Сте
панов, В. А. Кириллин, Н. Г. Егоры- 
чев, с ними вместе заместитель Пред

седателя (Совета Министров СССР 
В. Н. Новиков, близкие и друзы 
покойного.

Перед гробом нескончаемым пот<н 
ком проходят рабочие и служащие 
столичных предприятий я учрежде
ний, ученые, инженеры, строители, 
воины Советской Армии, студенты. 
Всем им хорошо известен М. В. Хру-* 
ничев, один из виднейших организа
торов социалистической промышлен
ности, пламенный патриот Родины, 
неутомимый труженик, который про
шел большой и славный жизненный 
путь —  от рабочего-слесаря до вы
дающегося деятеля Советского госу
дарства.

Через каждые три минуты у гроба 
меняется почетный караул. Его не
сут министры, депутаты Верховных 
Советов СССР и РСФСР, видные уче
ные, партийные, общественные дея
тели, руководители промышленных 
предприятий и научных учреждений, 
представители трудящихся столицы,

В 17 часов в почетный караул ста
новятся товарищи Д. И. Брежнев, 
0. В. Куусинен, А. И. Микоян, Н. А. 
Мухитдинов, М. А. Суслов, Н. М. 
Шверник, П. Н. Поспелов.

Все новые и новые венки вносят 
в зал. Их много: от Государственного 
комитета Совета Министров СССР по 
координации научно-исследователь
ских работ, председателем которого 
был М. В. Хруничев, венки от Ака
демии наук СССР, Госплана СССР. 
ВЦСПС, государственных комитетов и 
министерств, от МК КПСС и исполко
ма Мособлсовета, Московского город
ского совнархоза и других организа
ций.

Тысячи трудящихся прошли у  гро
ба М. В. Хруничева, отдавая дань 
глубокого уважения славному сыну 
Родины.

ГЛУБОКОЕ
СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

В адрес ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, Президиума Верховного 
Совета СССР поступили телеграммы с 
выражением глубокого соболезнова
ния по поводу безвременной кончины 
выдающегося государственного деяте
ля, члена Центрального Комитета 
КПСС, заместителя Председателя Со
вета Министров СССР, председателя 
Государственного комитета Совета 
Министров СССР по координации на
учно-исследовательских работ, депу
тата Верховного Совета СССР, Героя 
Социалистического Труда Михаила. 
Васильевича Хруничева;

от Центрального Комитета Комму- 
нистн^йс^ой партии Украины, Н ік^и- 
диума Верховного Совета Украинской 
ССР и Совета Министров республики;

от Центрального Комитета Комму
нистической партии Казахстана, Со
вета Министров республики;

от Центрального Комитета Комму
нистической партии Узбекистана и 
Совета Министров республики;

от Центрального Комитета Комму
нистической партии Азербайджана и 
Совета Министров республики;

от Центрального Комитета Комму
нистической партии Армении и Сове
та Министров республики;

от Центрального Комитета Комму
нистической партии Таджикистана, 
Президиума Верховного Совета Тад

жикской (ХР и Сіовета Министров 
республики;

от Центрального Комитета Комму
нистической партии Киргизии, Сове
та Министров республики;

от Ленинградского областного и го
родского комитетов КПСС;

от Целинного крайкома партии и 
крайисполкома;

от Совета Министров Белорусской 
ССР;

Совета Министров Грузинской
ССР

от
.'ССР

Совета Министров Литовской

от Совета Министров Латвийской 
ССР;
''' ОТ Совета Министров Туркменской 
ССР;

от Государственного научно-техни
ческого комитета Совета Министров 
РСФСР:

от коллектива Государственного 
научно-технического комитета Сове
та Министров Молдавии;

от коллектива трудящихся завода 
«Сибсельмаш»;

от коллектива дважды орденонос
ного Балтийского завода;

от коллектива Уральского завода 
тяжелого машиностроения.

Телеграммы с выражением собо
лезнования поступили также от мно
гих других организаций и коллекти-

Приглашение Ю. Д. Гагарину
РИМ, 2 июня. (ТАСС). Междуна

родная ассоциация «Человек в кос- 
.мосе», избравшая недавно Ю. А. Га
гарина своим почетным членом, при
гласила первого в мире космонавта в 
Рим. Ассоциация сообщила, что она 
намерена вручить Ю. А. Гагарину па
мятную медаль выставки «Человек в

космосе», которая будет проведена в 
Риме с 12 по 25 июня в рамках ѴШ  
Международной выставки электрони
ки ; ядерной физики, телевидения, ра
дио и кинематографии.

Такое же приглашение направлено 
американцу А. Шепарду.

Фото М. Черненко. S РаССКЗЗЫ О  Н Э у К в

Спорт

Баскетболистки 
университета— чемпионки 

области
Подходит к  концу розыгрыш 

первенства области по баскетболу. 
Все команды-участницы были 
разбиты на две подгруппы.

У женщин в финале боролись 
баскетболистки университета,
«Труда», детской спортшколы и 
пединститута. Право продолжать 
борьбу за первое место получили 
спортсменки вузов. Победили сту
дентки университета со счетом 
49:39, они завоевали звание чем
пионок области.

Третье место досталось коллек
тиву общества «Труд».

После пятидневных сражений на 
баскетбольной площадке в финал 
вышли мужские ко.манды
«Труд-ІІ», политехнического, тран
спортного и педагогического инсти
тутов.

Наиболее интересной была 
встреча между будущими педагога
ми и инженерами-строителями. Ос
новное время истекло, а резуль
тат был ничейный — 60:60. Лишь 
в добавочной пятиминутке баскет
болисты инженерно-строительного 
института добились перевеса в 
семь очков.

Игры среди мужских команд 
продолжаются.

В. ЗИНОВЬЕВ.

В последние десять лет все боль
ше внимания уделяется проблеме соз
дания и применения полупроводнико
вых материалов и приборов. Эту про
блему по-праву называют проблемой 
помер два, вели на первое место по
ставить проблему мирного использо
вания атомной и термоядерной энер
гии. В чем же причины этого?

(Современное производство требует 
громадного количества энергии, при
чем, потребление ее непрерывно воз
растает.

Проблему энергоснабжения, при
чем, весьма просто в техническом от
ношении, помогают разрешить по
лупроводники. Как показывают под
счеты, на всю поверхность земного 
шара за год солнечные лучи приносят 
примерно столько энергии, сколько 
ее содержится в известных залежах 
обычного горючего (уголь, нефть, 
газ), атомного горючего (уран, торий) 
и в древесине всех лесов земного ша
ра.

Полупроводниковые приборы позво
ляют наиболее просто и эффективно 
использовать эту огромную энергию. 
Сейчас созданы и успешно работают 
полупроводниковые солнечные бата
реи, которые свыше 10 проценто-в па
дающей на них световой энергии пре
образуют в энергию электрическую. 
Солнечная батарея внешне чрезвы
чайно проста —  это полупроводнико
вая пластинка с отходящими от нее 
двумя проводами. Достаточно осве
тить ее, и по проводам начинает бе
жать ток, величина которого зави
сит от интенсивности и состава све
тового потока. Широкую известность 
получили кремниевые солнечные ба-

ПОЛУПРОВОДНИКИ
тареи для электропитания радиопе
редатчиков и других устройств на 
советских искусственных спутниках 
Земли и космических кораблях.

По принципу действия солнечным 
батареям близки полупроводниковые 
атомные батареи, преобразующие 
энергию радиоактивных излучений 
атомного распада в энергию электри
ческую. В существующих атомных 
электростанциях внутриатомная 
энергия сначала преобразуется в теп
ловую, потом в механическую и лишь 
затем в электроэнергию, .^томные ба
тареи позволяют непосредственно 
преобразовывать атомную энергию в 
электрическую. Уже были продемон
стрированы атомная батарея весом в 
5 кг, по своим электрическим свой
ствам равная лучшей аккумулятор
ной батарее весом в 700 кг, и кар
манный фонарик с атомной батарей
кой, который может непрерывно 
светить целый год без перезарядки.

Третьим видом полупроводниковых 
преобразователей энергии являются 
термоэлектрогенераторы, или «тепло
вые батареи», непосредственно пре
образующие тепловую энергию в 
электрическую. Они состоят из ряда 
последовательно соединенных полу
проводниковых пластинок. Чтобы по
лучить ток, достаточно нагреть одни 
спаи пластинок и охладить другие. 
Признанием большой важности про
блемы взаимного превращения тепло
вой и электрической энергии явилось 
присуждение академику А. Ф. Иоффе 
Ленинской премии за выдающиеся 
работы в этой области.

В настоящее время главной об
ластью применения полупроводников 
является все же не энергетика, а ра-, 
диоэлектроника. Важнейшей чертой 
современного этапа ра.звития нашего 
народного хозяйства является широ
кое внедрение автоматики и телеме
ханики в промышленность и тран
спорт. Создание автоматических ста
ночных линий, химических заводов и 
электростанций, межпланетных ко
раблей и станций невозможно без ши
рокого внедрения методов и средств 
радиотехники и электроники.

Разнообразные типы высокочув
ствительных полупроводниковых фо
то- и термосопротивлений, тензомет
рических и иных датчиков реагируют 
на видимый, ультрафиолетовый и ин
фракрасный свет, на тепло и всевоз
можные другие воздействия, преоб
разуя их в электрические сигналы. 
Эти сигналы по проводам иля по ра
дио полаются на радиоизмерительные 
приборы, позволяющие е большой 
точностью зафиксировать и измерить 
любую физическую величину или 
процесс. До недавнего времени ана
лиз показаний приборов мог делать 
только человек. Сейчас не только 
функции сбора данных и их переда
чи, но и функции анализа этих дан
ных и принятие на их основе необхо
димых решений, а также контроль за 
правильностью выполнения производ
ственными механизмами этих реше
ний может осуществлять вычисли
тельная .машина.

Однако, чем сложнее и важнее 
становятся задачи, выполняемые

средствами радиоэлектроники, тем 
более сложной, громоздкой и нена
дежной становится аппаратура.

Сложность функций, выполняемых 
аппаратурой, в конечно.м счете опре
деляется числом входящих в ее со
став радиоламп. В наиболее сложных 
радиоэлектронных устройствах, та
ких, как вычислительные машины, 
радиооборудование тяжелых самоле
тов и т. д., число радиоламп состав
ляет несколько тысяч. Дальнейшее 
увеличение числа радиоламп оказы
вается нецелесообразным.

Вот почему так велика роль полу
проводниковых заменителей радио
ламп — транзисторов.

Работа радиоламп основана на ист 
пользовании движения электронов в 
колбе, из которой выкачан воздух. 
Поэтому они называются электрова
куумными приборами. Принцип же 
действия полупроводниковых прибо
ров основан на использовании дви
жения электронов в твердой среде. 
Законы движения электронов в твер
дых телах намного сложнее законов 
их движения в вакууме (пустоте). 
Эти .законы были еще неизвестны в 
1922 году, когда в Нижегородской 
радиолаборатории советским инжене
ром 0. В. Лосевым был изобретен 
первый в мире полупроводниковый 
заменитель радиоламп —  кристадин 
Лосева.

Насколько сложным является ме
ханизм работы полупроводниковых 
приборов, настолько же просты они 
по конструкции. Основой транзисто

ра явѵтяется кристаллик полупровод
ника размером с просяное зернышко 
и менее. Никаких «деталей» в обыч
ном понимании этот кристаллик не 
имеет. Роль таких деталей радио
ламп, как нить накаливания, анод и 
сетка, здесь играют смежные участки 
кристаллика, различающиеся типом 
и содержанием примесей, введенных 
в полупроводник. Внешне эти участ
ки совершенно неразличимы, хотя по 
своим электрическим свойствам они 
отличаются друт от друга не менее 
разительно, чем по вкусо'вым свойст
вам различаются внешне одинаковые 
кристаллики соли и сахара.

По своей экономичности (потреб
ляемая мощность в десяток раз мень
ше, чем у радиоламп), миниатюрно
сти (вес и объем в десятки раз мень
ше), надежности (десятки лет непре
рывной работы), прочности полупро
водниковые приборы далеко превос
ходят приборы электровакуумные.

Преимущества транзисторов на
глядно демонстрируются на примере 
уже получивших широкое распрост
ранение среди радиолюбителей кар
манных радиоприемников. Сейчас 
созданы вычислите.чьные машины, 
содержащие около 40 тысяч транзи
сторов в логических цепях и до 400 
тысяч магнитных полупроводниковых 
элементов в устройствах «памяти», 
то есть в несколько раз больше, чем 
в ламповых машинах. При этом ско
рость вычислений в несколько раз 
выросла, а размеры, вес и количест
во потребляемой электроэнергии в 
несколько раз снизились. Примене
ние полупроводниковых приборов по
зволило осуществить качественный 
скачок в развитии автоматики, теле

механики и вычислительной техни
ки.

В результате усилий физиков, хи
миков, металлургов и радиотехников 
недавно выяснились новые перспек
тивы развития полупроводниковой 
техники.

Всем известно, что радиоприемни
ки, телевизоры и другая радиоаппа
ратура состоят из определенным об
разом соединенных друг е другом 
ламп, сопротивлений, конденсаторов 
и других детален. Функции этих эле
ментов могут выполнять отдельные 
участки полупроводниковой пластин
ки, так что появляется возможность 
буквально «рисовать» радиосхемы на 
крошечных кристалликах полупро
водника. Для этого достаточно вво
дить в полупроводник в определенном 
порядке необходимые примеси или 
наносить их на поверхность кристал
лика. При этом размеры радиоаппара
туры уменьшаются в тысячи раз, а 
надежность неизмеримо возрастает. 
Один из первых образцов радиопри
емников, созданных новым методом, 
не уступая по качеству известному 
приемнику «Балтика», по размерам 
не превосходит авторучки.

Свойства полупроводников чрез
вычайно разнообразны. И можно не 
сомневаться в том, что в будущем 
ученые найдут новые, не менее важ
ные и интересные возможности при
менения полупроводниковых прибо
ров.

Ю. РЯБИНКИН. 
научный сотрудник Томского 
политехнического института.
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Ш А Б А Ш Н И К И
А. Г. Левочкин. Адрес: село 

Зырянское, улица Карла Марк
са, 2. Написали мы это и чув
ствуем; что-то не то. Называя 
фамилию, мы обычно говорим 
или пишем: рабочий такого-то 
предприятия, колхозник такой- 
то сельхозартели, служащий та
кого-то учреждения. Но 
тут уж. честное сло
во, не наша вина. Ра
ботал Левочкин ког
да-то в райпотребсою
зе, несколько меся
цев числился в пром
комбинате. но давно 
это было...

А  теперь его «про
фессия». дающая ему 
хлеб насущный. — ша
башник. Кстати. на
счет хлеба. Это ведь 
только так говорят.
Человек, берущий 
подряд на 12 тысяч 
рублей, может себе 
позволить кое-что и 
большее. Именно та 
кую сумму Левочкин 
с братией получил за 
побелку Дома куль
туры.

Закадычным другом Левочки
на по шабашным делам являет
ся Петр Князев. Вдвоем они и 
вершат все дела.

Если Левочкин с Князевым 
шабашат, так сказать, артельно, 
то Александр Сергеевич Архип- 
кин — шабашник-одиночка. Но 
доходы у него не меньше. Сей
час, говорят, он намеревается 
осчастливить стройучасток, 
взять подряд на художественное 
оформление витрин строящегося 
раймага. Пока еще официально

го предложения не было. Может 
быть, он еще не решил, какую 
заломить цену, а может быть, 
на «шабашьем» горизонте вы
рисовывается что-нибудь более 
подходящее.

Урвать, где только можно, —

л » .

вот девиз шабашника. Видит, 
где-нибудь трудность создалась, 
— предлагает свои услуги и 
диктует цену: мол, деваться не
куда — заплатят. «Зашиб» 
деньгу, а затем пьянствует да 
присматривает новый шабаш. 
Вот и живет. До поры до време
ни.

Не позволим мы так жить. 
Придется шабашникам менять 
«профессию».

В. и нцо в .
«Борец за темпы», Зырян

ский район.

С Л УЖ ЕБН Ы Й  СО Н
Начальнику дороги Берегаев- 

ского леспромхоза Петру Алек
сеевичу Асееву приснился сон. 
Предстал перед ним главный 
кондуктор локомотивной брига
ды 44-го паровоза А. Стрельни
ков.

— Петр Алексеевич, закрепи
те меня за каким-нибудь экипа
жем. Постоянно чтоб... А  то 
только привыкнешь к людям, 
сработаешься — и вдруг опять 
на новое место. Три паровоза за 
три месяца сменил.

Он долго доказывал, что это 
вредит делу. Говорил, что жела
ет бороться за звание ударника 
коммунистического труда. а 
условий нет.

Петру Алексеевичу надоело 
слушать, он сказал:

— Не тебе судитьі Начальству 
виднее... Зарплата идет — будь 
доволен.

Не успел исчезнуть кондук
тор, как явился весь экипаж 
«сорокачетверки». Впереди — 
старший машинист П. Пышкин, 
за ним — машинист В. Орлов и 
помощник И. Кожевников.

«Опять, наверно, по поводу 
соревнования за коммунистиче
ский труд». — только и успел 
подумать начальник.

ПРОРЫТОВСКАЯ УХА
Началось все с того дня, ког

да рокот приземлившегося само
лета возвестил о прибытии в 
Прорыто заместителя начальни
ка Александровской нефтераз
ведки Николая Никитовича Фро
лова.

Необычный интерес, прояв
ленный Николаем Никитовичем 
к рыбацкому поселку соседнего, 
Каргасокского района, был вы
зван отнюдь не желанием ис
следовать прорытовские недра. 
На сей раз геолог выступил в 
роли ихтиолога. Интересовали 
его рыбы породы осетровых, 
причем, наиболее крупные осо
би.

Восемнадцать осетров, закуп
ленных у браконьеров. были 
погружены в самолет. Пред
приимчивый зам. уплатив по 
рублю за килограмм осетрины, 
помахал на прощанье ручкой и, 
довольный сделкой, взмыл в не
бесную лазурь.

Вскоре гул пропеллера вновь 
потревожил покой прорытовцев. 
Николай Никитович скупил еще 
19 осетров. За двух из них рас
чет был произведен по принци
пу «баш на баш» — пара осет
ров за бочку бензина.

Закупка рыбы была поставле 
на на широкую ногу. Посредни-

И З  З А Л А  С У Д А

Суд постановил: тунеядца 
выселить из Томска

Заявление Б. Питтермана 
советским журналистам

ВЕНА, 2 июня. Спец. корр. 
ТАСС А . Кислов передает: Сего
дня утром группа советских журна
листов посетила вице-канцлера Ав
стрийской Республики Бруно Пит
термана. Отвечая на вопрос совет
ских корреспондентов относительно 
предстоящей встречи Председателя 
Совета Мшпкггров СССР 
Н. С. Хрущева с презид^том 
СШ А Дж, Кеннеди, вице-канцлер 
Пнттерман сказал:

Австрийский народ и правитель
ство Австрии играют в дашюм 
случае роль гостеприимного хо
зяина. Каждому хозяину хочется, 
чтобы гости чувствовали себя в его 
доме хорошо. Я думаю, что само
чувствие наших гостей будет наи
лучшим, если им удастся найти 
общий язык по проблемам, которые 
будут затронуты в ходе предстоя
щих бесед. Если бы им удалось

найти общий язык в том, какие 
пути и средства необходимо из
брать для того, чтобы прийти к 
полному единодушию, то это уже 
само по себе было бы больыгам до
стижением. Я оптимист и считаю, 
что не надо разочаровываться, ес
ли эта цель не будет достигнута 
сразу.

В ответ на просьбу корреспон
дентов сказать несколько слов в 
связи с прибытием в Вену Предсе
дателя Ссвета Министров СССР 
Н. С. Хрущева г-н Питтерман за
явил:

Уже в прошлом году мы имели 
честь принимать в Австрии Предсе
дателя Совета Министров СССР 
г-на Хрущеіва как нашего гостя. 
Хотя на этот раз он и не наносит 
официального визита в Австрий
скую Республику, все же и сейчас 
советский премьер-министр — наш

гость. И весь австрийский народ 
говортт ему: 'Добро пожаловать!

Жители Вены и весь австрий
ский народ восприняли выбор на
шей столицы местом встречи 
Н. С. Хрущева и Дж. Кеннеди как 
признание воли австрийского наро
да жить со всеми другими народа
ми в мире и дружбе.

Нас радует, что наш гость 
Н. С. Хрущев в результате прош
логоднего визита вьтес впечатле
ние о стремлении я готовности на
шего народа к взаимопониманию. 
Теперь он снова найдет у австрий
ского народа те же чувства и 
стремления. Все мы желаем, чтобы 
в нашем городе и нашей стране 
премьер-министр Хрущев и сопро
вождающие его лица чувствовали 
себя хорошо. Со своей стороны мы 
сделаем для этого все, что в наших 
силах.

КТО МУТИТ ВОДУ В' ЛАОСЕ

Переговоры Кеннеди с де Голлем

А люди в промасленных спе
цовках уже грозно наседали:

— Заглохло соревнование! В 
прошлом году обязательства 
брали, а дело не движется...

Петр Алексеевич решительно 
пресек эти «выпады»:

— Пустые разговоры. Не до
росли мы до коммунистического 
соревнования!

Не унимаются паровозники, о 
других леспромхозах говорят. 
На это Асеев нашел тоже «ре
зонный» ответ: «Какое нам дело 
до других? Пусть соревнуются».

Петр Алексеевич продолжал 
досматривать свой беспокойный 
широкоэкранный сон. Он поче
му-то бежал по полотну вверен
ной ему дороги, спотыкался. 
Размытая насыпь уходила из 
под ног, шпалы болтались, без
надежно взывая о помощи.

Проснувшись, Петр Алексе
евич досадливо поморщился:

— Ф-фу1 И во сне то же са
мое, что на службе!

Он повернулся на другой бок 
и снова заснул.

А. ЮРКИН.
«Коммунист Севера», Те- 

гульдетскнй район.

ПАРИЖ. 2 июня. (ТАСС). Сего
дня в 10 часов 30 мин. по местно
му времени в Елисейском дворце 
началась заключительная встреча 
между президентом СШ А Кеннеди 
и президенто.м Франции де Голлем.

Перед этим президент Кеннеди 
посетил штаб-квартиру верховного 
главнокомандующего вооруженны
ми силами НАТО в Европе, где он 
высказался за дальнейшее усиле
ние североатлантического пакта. 
Кеннеди заявил, что СШ А сохра
нят и еще более укрепят свои вой
ска, находящиеся в Западной Евро
пе.

ПАРИЖ, 2 июня. (ТАСС). Сего
дня здесь закончились переговоры 
между президентом СШ А Кеннеди 
и президентом Французской рес
публики де Голлем, по окончании 
которых было опубликовано ком
мюнике.

В коммюнике говорится, что 
президенты СШ А и Франции «об
судили основные вопросы совре
менного международного положе-

Либерия разорвала 
отношения с ЮАР
НЬЮ-ЙОРК. 2 июня. (ТАСС). 

Президент Либерии Табмэя издал 
распоряжение, в соответствии с ко
торым запрещаются все политиче
ские. торговые нли коммерческие 
соглашения с Южно-Африканской 
Республикой. Самолетам ЮАР от- 
ньгае не разрешено прибывать на 
территорию Либерии, а судам — 
использовать либерийские приста
ни, за исключением случаев, выз
ванных чрезвычайными обстоятель
ствами.

Как сообщает агентство АПД. 
гражданам Южно-Африканской 
Республики запрещается жить или 
работать в Либерии.

Решение о разрыве отношений с 
ЮАР принято в связи с проводи
мой правительством Фервурда по
литикой апартеида.

няя в свете как отношений между 
Соединенными Штатами и Фран
цией, так и их политики по отноше
нию к различным странам мира».

«Рассматривались последова
тельно. говорится далее в коммю
нике, позиции двух стран по отно
шению к  Советскому Союзу и ком
мунистическому миру, а также их 
деятельность в Африке, Азии, в 
Латинской Америке, включая воп
рос о помощи странам, вступив
шим на путь развития.

Были изучены также средства 
укрепления атлантического союза 
— основной ассоциации свободных 
наций».

Генерал де Голль я президент 
Кеннеди заявили в коммюнике, что, 
как это показали переговоры, меж
ду ними существует «согласие в 
основном». В частности, они под
твердили «идентичность своих 
взглядов на обязательства и ответ
ственность в том. что касается Бер
лина».

В заключение в коммюнике под
черкивается, что переговоры поз
волили главам двух государств 
лучше ознакомиться с позициями 
друг друга и что отношения меж
ду двумя странами основаны на 
солидарности и на традиционной 
дружбе.

Против попыток  
сохранить тиранию

ГАВАНА. 2 июня. (ТАСС). Об- 
стоятельс'гва убийства доминикан
ского диктатора Трухильо еще не 
известны. Однако очевидно, что за
говорщики отнюдь не руководство
вались интересами доминиканского 
народа, его стремлением освобо
диться от гнета тиранического ре
жима. Физическое устранение Тру
хильо. подчеркивается в опублико
ванном здесь заявлении генераль
ного исполнительного комитета 
«Движения доминиканского осво
бождения». не влечет за собой ка
ких-либо демократических перемен 
в положении Доминиканской рес
публики, которых так жаждет на
род. Аппарат тирании, говорится в 
заявлении, по-прежнему властвует 
в стране, сторонники Трухильо со
храняют контроль в правительстве.

Армия заняла улицы столицы и 
многих других городов страны. 
Против всех противников тирании 
принимаются жестокие репрессив
ные меры, многие из них брошены 
в тюрьмы. Террор господствует во 
всей стране. Согласно сведениям из 
Санто-Доминго, президент Балагер 
заявил, что он будет следовать 
прежней политике.

В заявлении «Движения домини
канского освобождения» содержит
ся призыв ко всем изгнанным из 
своей страны доминиканцам объ
единить силы! поддержать борьбу 
доминиканского народа за незави
симость и демократию и сорвать 
интервенционистские планы амери
канского империализма, направлен
ные на то, чтобы сохранить тира
нию Трухильо без Трухильо.

Вопреки воле народа

ком между покупателями и бра
коньерами выступал зверовод 
рыбоартели «Северная звезда» 
Степан Вялов. На его квартире 
■была своего рода «торговая 
фирма». Здесь производились 
сделки: били по рукам, получа
ли деньги, взвешивали рыбу на 
безмене. Прятали осетров в 
вяловском амбаре.

Поставщиком, помимо самого 
Вялова, были браконьер Р. Са- 
лимгораев и другие. Запрещен
ной снастью в колхозных во
доемах браконьеры выловили в 
общей сложности 55 осетров.

На преступный путь стали 
рыбаки артели «Северная звез
да» И. А. Трифонов, А. Ф. Па
нов, М. И. Вялов, М. Н. Пере- 
митин, Н. И. Трифонов. Они до
бывали рыбу колхозными ору
диями лова, но укрывали часть 
улова и продавали по спекуля
тивным ценам.

Браконьеры и рыбаки-спеку
лянты привлечены к ответствен
ности. Но нельзя оставлять без
наказанными и тех, кто покупал 
у браконьеров рыбу. От проры- 
товской ухи пахнет не только 
осетриной...

В. НИКОЛАЕВ.
«Северная правда», Кар- 

гасокскнй район.

ТОКИО, 2 июня. (ТАСС). Попи
рая волю японского народа, 
правительство Икэда голосами де
путатов правящей либерально-де
мократической партии протащило 
сегодня в верхней палате японско
го парламента два военных закона. 
Эти законы предусматривают новое

увеличение численности японских 
вооруженных сил, создание новых 
дивизий по американскому образ
цу. которые будут оснашены всеми 
видами современного оружия. Де
путаты от социалистической и Ком 
мунистической партий голосовали 
против военных законов.

ЖЕНЕВА, 2 июня. Спец. корр. 
ТАСС К. Романовский передает:

Анализ выступлений представи
телей Вашингтона и ряда других 
стран на женевском совещании по 
Лаосу лишний раз доказывает, что 
для них переговоры — ширма, за 
которой они прячут авантюристиче
ские планы. Это в известной мере 
подтверждается и сообщениями, 
поступающими сюда из Лаоса, 
Премьер-министр принц Суванна 
Фума и лидер Нео Лао Хак Сат 
принц Суфанувонг вынуждены бы
ли на днях обратить внимание меж
дународной контрольной комиссии 
на наращивание сил мятежников: 
последние, как видно, используют 
перемирие для подготовки новых 
провокаций.

Чтобы отвлечь внимание от этих 
приготовлений, по-прежнему раз
дувается шумиха — и здесь, в Же
неве, и там, во Вьентьяне — во
круг якобы имевших место нару
шений перемирия со стороны пат
риотов. Эта шумиха служит пред
логом для увиливания от обсужде
ния главной проблемы, для реше
ния которой, собственно, и созвано 
совещание.

Вот один из примеров. Высоко
горный район Падонг с площадкой 
для самолетов отстоит всего в часе 
езды от Сиенг-Куанга, центра од
ной из провинций Лаоса. Как хоро
шо известно, эта провинция, как и 
ряд других, была полностью очи
щена от носавановцев за несколь
ко месяцев до созыва женевского 
совещания. Во всяком случае к 
3 мая, когда был отдан приказ о 
прекращении огня по всему фрон
ту. там не оставалось ни одного 
взвода из войск мятежников. И 
вдруг, когда начались трехсторон
ние переговоры в Намоне, а в Же
неве делегаты 14-ти стран усажи
вались за стол во Дворце наций, в 
Намоне появились пехота и артил
лерия противника. Закрепившись в 
этом местечке, они обстреляли за
стигнутый врасплох гарнизон, со
стоявший из солдат королевских 
войск, которыми командует Конг 
Ле. и солдат Нео Лао Хак Сат.

Каким образом за спиной патри
отов неожиданно оказалась целая 
воинская часть? В сообщении от 
20 мая международная комиссия 
известила председателей совеща
ния о полета.х воздушных тран
спортов в глубь территории, кон
тролируемой патриотами. Комис
сия расценила как очевидную про
вокацию «полеты транспортных 
самолетов над территорией, нахо
дящейся под эффективным контро
лем враждебной группы».

Это сообщение проливает свет 
на загадочную историю. Пробрд-ТЬ; 
ся к Падонгу по суше мятежники 
не могли. Они не раз пытались это 
сделать еше в разгар военных дей
ствий, но каждый раз терпеди 
неудачу. Поэтому они использова
ли авиацию, щедро предоставлен
ную им американскими покровите
лями для десантных операций. Но

не только сам^олеты, пилотируемые 
офицерами морской пехоты США. 
не только, специальное снаряжение 
получили те, кого западная пресса 
откровенно окрестила «ярыми про- ’ 
американцами»^. Их снабдили и 
кадровыми офицерами, прикоман
дированными Пентагоном к  ставке 
Бун Ума. Н ациях, в частности, 
газета «Нью-порк тайме» дала 
крупны.м планфм фотоснимки, на 
которых показаны эти офицеры, 
командующие Аіятежниками на ог
невых позициязй в самом Падонге.

Едва ли стоит говорить, ■ что 
патриоты не могли не дать долж
ный отпор провокаторам. Это само 
собой разумеющееся право на са
мозащиту. Егс» никогда и никто из 
честных людай не оспаривал. И 
весьма стран ^ слышать крик на
счет «нарушеѴгай перемирия» из 
уст дипломатфв, представляющих 
в Женеве вел?ікне мировые держа
вы. \

Невольно пфиходит мысль: воз
можно, они не іведают. что проис
ходит в Лаосе; ^ быть может, и 
впрямь генера:'І'’Ы из Пентагона 
действуют так, кдк заблагорассу
дится, не коордиійируют своих дей
ствий с государственным департа
ментом? \

Увы, тех, кто так '.думает, ждет 
разочарование. Госпеціа дипломаты 
знают, что и в каких ■ целях они 
твердят изо дня в дірнь — и во 
Дворце наций, и за erto стена.ми; 
они не гнушаются ничв{М. чтобы 
доказать, что еще не • наступило 
время дать лаосскому народу пра
во жить так, как он того желает.

Таиланд
увеличивает аряшю
БАНГКОК. 3 июня. (ТАСС). Га- 

зета «Бангкок пост» сообщает, что 
в настоящее время между амеріа- 
канской группой военных советни
ков и таиландскими военными вла- г 
стями ведутся переговоры об уве- ' 
личении численности таиландской 
армии, а также относительно дета
лей «американской помощи», обе
щанной Таиланду. СШ.Л заверили 
Таиланд, что помогут ему нести 
расходы, связанные с увеличением ;
численности вооруженных сил. Га- /
зета указывает, что речь идет о 
«значительной финансовой под
держке. а также о помощи совре- ! 
менным снаряжением».

Как заявил таиландский ми
нистр обороны Киттикачон, Таи
ланд намерен увеличить числен
ность армии путем вербовки в ар
мию тех, кто уже прошел военную 
службу, нли путе.м расширения на
бора в армию рекрутов.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 4 июня ожидается переменная 
облачность, по северо-восточны.м 
районам осадки, ветер северный,

7 — 12 метров в секунду, темпера
тура воздуха 5 — 10 градусов теп-

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

3 нюня Томский городской на-’ 
родный суд рассмотрел дело Анны 
Александровны Лебединец. Мате
риалами дела и в судебном заседа
нии установлено, что подсудимая, 
будучи трудоспособной, на протя
женна многих лет нигде не работа
ла постоянно.

Ее трудовая книжка свидетель
ствует о том. что А. А. Лебединец 
с Г949 г. по 1951г., с 1954 г. 
по февраль 1956 г. и с 10 октября 
1958 г. по сей день вообще нигде 
не работала. А. А. Лебединец жи
ла на нетрудовые доходы, посто
янно устраивала пьянки и сканда
лы. Не занимаясь общественно по

лезным трудом, она не уделяла 
внимания и воспитанию своих де
тей. Двое ее сыновей осуждены за 
совершенные ими преступления и 
отбывают наказание.

Лебединец привлечена к  ответст
венности на основании Указа Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР «Об усилении борьбы с 
лицами, уклоняющимися от обще
ственно полезного труда и ведущи
ми антиобщественный паразитиче
ский образ жизни». Томский город
ской народный суд постановил вы
селить ее из Томска сроком на 
пять лет с обязательным привлече
нием к  труду.

Гастроли Красноярского краевого 
драматического театра имени 

А. С. Пушкина
(в помещении областного драмати

ческого театра)
4 июня, днем и вечером — «Гам

лет».
5 июня — «У себя в плену». 
Начало спектаклей: дневного —

в 12 час. дня, вечерних — в 7 час. 
30 мин. вечера.
Музыкально-драматический театр 

(в помещении Дома офицеров)
5 июня — «Роза ветров».
6 июня — «Марица».
Начало спектаклей в 8 час. 30 

мин. вечера.
Барнаульский театр юного зрителя 

Последние спектакли 
4 июня, днем и вечером— «Сит

цевый бал».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час. дня. вечернего — в 7 час. 
вечера.

Билеты продаются в кассе город
ского сада.

Кинотеатр имени М. Горького 
4 июня — новый художест

венный фильм «Народ пробуждает
ся» (вторая серия). Сеансві: 9-20, 
11. 1 2 -^ . 2-20, 4, 5-40, 7-20. 9. 
10-40.

5—7 июня — новый цветной 
художественный фильм «Дуэль». 
Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5. 
6-45, 8-30, 10-15.

Зал кинохроники 
4 июня — художественный 

фильм «Мой маленький друг». Се
ансы: 10. 11-45, 1-30, 3-15, 5.
6-45. 8-30, 10-15.

Дети до 16 лет не допускаются. 
5—6 июня — художественный 

фильм «Дело было в Пенькове». 
Сеансы: 9-30, 11-15, 1. 2-45. 4-30, 
6-25, 8-20, 10-15.

Дети до 16 лет не допускаются. 
7 июня — художественный

и̂льм «Пути н судьбы». Сеансы;
-40. 11-15, 12-50, 2-25, 4, 5-35, 

7-10, 8-45, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
4 июня. Большой зал — новый 

художественный фильм «Народ 
пробуждается» (вторая серия). Се
ансы: 9-40. 11-15, 12-50, 4. 5-35, 
7-10, 8-45, 10-20. Малый зал — 
«Штепсель женит Тарапуньку». 
Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50, 2-30,
4- 10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50.

5 июня. Большой зал — новый
цветной художественный фильм 
«Дуэль». Сеансы: 9-30, 11-10,
12-50, 2-30, 4-10, 5-50. 7-30. 9-10, 
10-50. Малый зал — «Мой малень
кий друг». Сеансы: 12-30, 2-10, 4,
5- 40, 7-20, 9. 10-40.

Дети до 16 лет не допускаются.
Для детей — «Сомбреро». Сеан

сы: 9-40, 11-05.
Межсоюзный клуб

4 йюня — «Тайна зеленого ба
ра». Сеансы: 5, 7, 9.

Клуб имени Сталина
4 нюня — «Подвиг разведчика». 

Сеансы: 11, 4, 6, 8, 10.
5 июня — «Дуэль». Сеансы: 

4-30. 6-20, 8-10, 10.
Кинотеатр городского сада

4 июня — новый широкоэкран
ный фильм «Последние залпы» 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30 
Касса работает с 9 час. 30 мин. ут 
ра. Сеансы: 6-30, 8-30, 10-30. Кас
са работает с 5 час. вечера.

Дом культуры ГРЭС-2
4 июня — «Конец пути». Сеан

сы; 5, 7, 9. «Белый клык». Сеанс 
в 3 часа дня.

Томскому облисполкому в общий 
отдел требуются: технические сек
ретари.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, 2-й этаж, ком
ната 8.

Заводу железобетонных изделий 
требуются: квалифицированные
электрики, электросварщики, газо- 
электросварщики.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: е. Томск, улица

Линейная, 1. 2—2
Горхлебторгу требуются на 

постоянную работу: продавцы, уче
ники продавцов и рабочие в мага
зины.

Обращаться: о. Томск, улица
Крылова, 54-а, отдел кадров.

2 — 1

Воскресенье, 4 нюня
15.00. Самым маленьким. Заня

тие кружка «Умелые руки». 15.25. 
Для старших школьников. Викто
рина «Кто помнит?». 15.55. Худо
жественный фильм «Таинственная 
находка». 18.30. Концерт ансамбля 
песни и пляски Томского электро
лампового завода. 19.10. Из цик
ла: «Мастера советского кино». 
Артист Олег Стриженов. 19.50. 
Телевизионные новости. 20.00. Ху
дожественный фильм «Когда чув
ства побеждают рассудок».

Детям до 16 лет этот фильм 
смотреть не разрешается.

Понедельник, 5 нюня
18.30. Беседа «К новым успехам 

литературы и искусства». 18.45. 
Спектакль Барнаульского театра 
юного зрителя «Ситцевый бал», 
пьеса Тамары Ян. В антракте — 
спортивная хроника. 20.15. Теле
визионные новости. 20.25. Кинопо
весть «Красный ураган».

Требуются: ученики в цехи, сле
сари. грузчики, электрики, элек- 
трокарщнкн, жестянщнкн, заряд
чик, подсобные рабочие, технички, 
охранники и работницы по рестав- 
рацви тары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

5—3

Требуются охранннкв.
Оплата труда по соглашению. 

Принятые на работу обеспечива
ются обмундированием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 51. отдел кадров.

3—3

Томский хлебоприемный пункт 
отпускает хлебопродукты с 9 час. 
утра до 4 час. дня ежедневно, 
кроме субботы и воскресенья, пе
рерыв с 1 часа до 2 час. дня.

3—2
Томской областной торговой ба

зе «Рособувьторг» на постоянную 
работу требуется грузчик.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18,

3—2

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВ

выпускает на экраны с 8 июня новый художественный фильм 
«РОЖДЕННЫЕ ЖИТЬ».

Производство киностудии «Арменфильм».

КОЛПАШ БВеКАЯ ОДНОГОДИЧНАЯ
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н а я  ШКОЛА

(г. Колпашево, улица Кирова. 47) 
объявляет прием учащихся на 1961— 1962 учебный р о д .

Школа готовит: младших ветеринарных фельдшеров, зверово* 
дов, колхозных бухгалтеров а счетоводов.

Срок обучения — 1 год.
В школу принимаются юноши и девушки в возрасте 17— 18 

лет, с образованием 7— 10 классов.
В период обучения учащиеся обеспечиваются стипендией.
Нуждающимся предоставляется общежитие.
К заявлению на имя директора нужно приложить документы 

характеристику с последнего места работы (для школьников — 
характеристику школы), документ об образования, автобиогра
фию, заверенную выписку из трудовой иля колхозной книжки 
(для имеющих стаж работы) и две фотокарточки размером 
3'Я^4 см.

Паспорт в военный билет предъявляются лично.
Начало занятий 1 октября 1961 сода.

Коллектив редакции газеты 
«Красное знамя» с глубоким 
прискорбием извещает о смерти 
пенсионера, члена КПСС с 
1918 года

ЗВОНАРЕВА 
Николая Григорьевича 

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Преподаватели и студенты 
Томского университета с глубо
ким прискорбием извещают о 
преждевременной смерти сту
дента 3-го курса экономического 
отделения

РИДЕЛЯ
Александра Яновича.

Томскому электроламповому за
воду срочно требуются: слесари,
токари, электромонтеры, фрезеров
щики, грузчики, тракторист, уче
ники настройщиков в ученики в 
цех.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 5. отдел кадров.

3—3
Томской конторе «Росбакалея» 

требуются: инженер-строитель или 
опытный прораб, экспедиторы, 
кладовщики, ірузчнкн на автома
шины и рабочие на строительство.

Обращаться; г. Томск, Иркут
ский проезд. 1, телефоны 50-18 и 
36-75. 3—3

Томской автотранспортной конто
ре Лй 1 требуются на постоянную 
работу: шоферы всех классов, сле
сари-автомобилисты, слесари-авто- 
электрики.

Здесь же производится набор на 
курсы шоферов.

Обучающимся выплачивается
стипендия.

Обрашатьсяі t. Томск, улица 
Герцена, 68. 3—3

Ремонтно-механическому заводу 
требуются: инженер или опытный
техник, знакомый с ремонтом зем
леройных машин, инженер по ком- 
плектацнн, слесари, грузчики, раз
норабочие, ученики токарей в фр^ 
зеровщнков.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, остановка автобуса 2 
«Склады», телефон 39-57.
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